
Петербургская             еженедельная газета

23 апреля 2012 года
№ 16 (24739)

ТВ-ПРОГРАММА НА НЕДЕЛЮ С АНОНСАМИ ВСЕХ ФИЛЬМОВ

Льготники 
несколько месяцев 
не могут дождаться 
лекарств

стр. 33 стр. 2

Марина 
Влади 
защитила 
Высоцкого 
от Безрукова

Великого 
актера перед 
смертью 
заклевали 
либералы

стр. 30

стр. 31

стр. 9

Соцопрос БМГ: 
что нам 
делать 
с полицией? стр. 4

КАТЕРА 
ПОСТАВИЛИ 
К СТЕНКЕ

Петербургские 
судовладельцы 
потеряли 
свободный 
доступ 
к воде

Баскетбольно-
хоккейная эволюция:
Здовцу и Ржиге 
дали второй 
шанс

Молебен 
в защиту веры 
собрал 
сотни тысяч 
россиян

стр. 5



ПО ВСЕЙ стране, в том 
числе и в Петербурге, в 
кафедральных соборах в 
воскресенье прошли мо-
литвенные стояния. Так 
православные решили 
продемонстрировать свои 
силу и единство в ответ на 
выпады либералов и сата-
нистов, прикрывающихся 
словесами о свободе сло-
ва и общечеловеческих 
ценностях.

ДАТА для проведения акции 
была выбрана не случайно: 
в первое после Пасхи вос-
кресенье православные от-

мечают День святого апосто-
ла Фомы, которого в народе 
именуют неверующим. Вот и 
россияне в храмах просили 
Бога о том, чтобы он просве-
тил неверующих и ожесточен-
ных, помог преодолеть нена-
висть и вражду в обществе.

Главное богослужение по 
традиции было совершено 
в московском храме Христа 
Спасителя. Его возглавил 
Патриарх Московский и всея 
Руси Кирилл. Специально в 
этот день в храм привезли 
оскверненные святыни - по-
резанный ножом крест из со-
бора Невинномысска и две 
иконы из Великого Устюга. 
Они должны были символи-
зировать агрессивные напад-
ки на церковь, в том числе - и 
скандальную выходку «Pussy 

Riot».
Группа православных из Пе-

тербурга при поддержке де-
путата ЗакСа Виталия Мило-
нова также отправилась в Мо-
скву, чтобы принять участие в 
необычном молебне.

- Это наш духовный ответ на 
циничные выходки антицер-
ковных сил, - заявил Милонов 
«Смене».

В Петербурге также со-
стоялся молебен в защиту 
веры. Хотя, конечно же, он 
был гораздо скромнее, чем 
в Москве. И все же Казан-
ский собор был полон народу, 
ведь службу проводил лично 
митрополит Петербургский 
и Ладожский Владимир. Он 
обратился к прихожанам со 
специально подготовленной 
по такому случаю речью.

- Не у всех жизненная по-
зиция церкви и ее добрые 
дела вызывают благоговение, 
- заявил он. - Все чаще про-
являют себя антицерковные и 
антирелигиозные силы. И мы 
не можем мириться с бесче-
стием.

Общественный порядок в 
Казанском соборе охраняли 
сотрудники казачьего воен-
ного отдела епархиального 
управления. Хоть полномо-
чиями полицейских казаки не 
обладают, тем не менее они 
готовы сделать все от них за-
висящее, чтобы защитить пе-
тербургские храмы.

- Мы сами прихожане и 
очень переживаем за то, что 
происходит сегодня с Рус-
ской православной церковью, 
- заявил «Смене» Сергей Не-
скоромный, сотрудник каза-
чьего отдела.

В Петербурге, слава богу, в 
защитниках веры недостатка 
нет.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

и ИТАР-ТАСС
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«Норвежский 

стрелок» 
мечтает о казни

Что общего у Андерса Брейвика 
и Бориса Березовского

В ОСЛО стартовал судеб-
ный процесс над «норвеж-
ским стрелком» Андерсом 
Брейвиком, который об-
виняется в организации 
кровавой бойни на острове 
Утойя. Подсудимый в соде-
янном не раскаивается. Он 
жалеет лишь о том, что его 
жертвами не стали высоко-
поставленные чиновники.

БРЕЙВИК уже успел превра-
тить суд над собой в насто-
ящий спектакль. Террорист 
наслаждается прикованным к 
нему вниманием обществен-
ности - он театрально смахи-
вает слезу, зловеще улыба-
ется во время зачитывания 
списка жертв и произносит 
пламенные речи. Уверенный в 
своей безнаказанности (мак-
симальный срок, который 
грозит ему по норвежскому 
законодательству, - 21 год), 
он просто издевается над си-
стемой норвежского право-
судия. Например, Брейвик 
заявил, что жаждет смертной 
казни.

- Если бы я умер сегодня, в 
глазах многих людей выгля-
дел бы мучеником, - заявил 
он.

Брейвик говорит, что не 
признает норвежский суд, так 
как он находится под влияни-
ем политических партий, под-
держивающих мультикульту-
рализм.

Между тем в России тема 
экстремизма также стоит на 
повестке дня. Совсем скоро, 
15 мая, Хамовнический суд 
Москвы начнет рассматри-
вать дело о признании экс-
тремистским письма опаль-
ного олигарха Бориса Бере-
зовского. Несколько месяцев 
назад оно было опубликовано 
на сайте радиостанции «Эхо 
Москвы». Это письмо прони-
зано ненавистью к законно 
избранной власти. «Казнить, 
нельзя помиловать - немину-
емый вердикт граждан Рос-
сии Путину и его подельни-
кам», - пишет Березовский. 
Что ж, «норвежский стрелок» 
Брейвик когда-то тоже начи-
нал с политических манифе-
стов. И чем закончил?

Юлия 
ФРОЛОВА

ЭКСТРЕМИЗМ

ПОСЛЕДНИЙ 
ОПЛОТ

В храме Христа Спасителя и возле него собралось 75 тысяч человек

В Петербурге молитвенное стояние прошло в Казанском соборе

Памятник может провалиться в пустоту

Ельцин уходит 
под землю

К пятилетию со дня смерти 
первого президента России 

плитка у монумента 
в Екатеринбурге провалилась 

на полметра

СЕГОДНЯ, 23 апреля, ис-
полняется пять лет со дня 
смерти Ельцина. И как раз 
к этой дате тревожная ин-
формация пришла из Ека-
теринбурга, где в 2011 году 
был установлен памятник 
первому президенту Рос-
сии. Памятник может ока-
заться под землей. Плитка 
вокруг него покорежена, а 
под ней чернеет пустота.

КОМИТЕТ по благоустрой-
ству Екатеринбурга сохраня-
ет спокойствие: жалоб от на-

селения на плохое состояние 
каменного Ельцина не посту-
пало. К тому же территория, 
на которой установлен па-
мятник, на балансе города не 
числится. За тротуар отвеча-
ет частный застройщик, воз-
водящий поблизости огром-
ный бизнес-центр.

Пока у застройщика не про-
снется совесть, Ельцин будет 
опускаться все ниже и ниже. 
Ведь, по рыночным понятиям, 
за которые ратовал первый 
президент России, памятник 
прибыли не приносит, следо-
вательно, и возиться с ним 
нечего.

Людмила АНДРЕЕВА

НУ И НУ!

Защитили 
святыни

Сотни тысяч православных по всей России 
приняли участие в молебне в защиту веры



ПО ИНИЦИАТИВЕ группы 
депутатов-единороссов во 
главе с Александром Сидя-
киным на минувшей неде-
ле на рассмотрение Госду-
мы вынесен законопроект 
о поправках в Кодекс об 
административных право-
нарушениях. Если эти по-
правки будут приняты, 
штрафы за нарушения, до-
пущенные при проведении 
митингов, могут вырасти в 
десятки раз.

ДУМСКАЯ инициатива воз-
никла не на пустом месте. 
В последнее время «оран-
жисты» и прочая «демшиза» 
предприняли немало усилий, 
чтобы дестабилизировать си-
туацию в стране. Они устра-
ивали явные провокации, 
делали все, чтобы мирные 
митинги переросли в уличные 
беспорядки. Однако назна-
ченное им наказание ничего, 
кроме смеха, вызвать не мо-
жет. Например, за попытку 
проведения несанкциониро-
ванной акции возле Госду-
мы 11 апреля лидер «Левого 
фронта» Сергей Удальцов 
был оштрафован на 2000 руб-
лей. Ранее за неповиновение 
сотрудникам полиции после 
митинга «За честные выбо-
ры», прошедшего 5 марта 
на Пушкинской площади, он 
получил штраф 1000 рублей. 
Его коллеги по цеху - Алексей 
Навальный и Илья Яшин - от-
делались таким же штрафом. 
Разве может такое чисто сим-
волическое наказание хоть 
немного приструнить людей, 
желающих устроить в стране 
большую заваруху?

Единоросс Александр Си-
дякин в пояснительной запи-
ске к законопроекту совер-
шенно справедливо отмечает, 
что нынешние штрафы за на-
рушения порядка организа-
ции и проведения митингов 
не адекватны общественной 
опасности нарушений. Ведь 
несанкционированные акции 
мешают обычным людям, 

которые живут и работают 
рядом с местами их прове-
дения. Они «препятствуют 
свободному доступу к месту 
проживания, работы и учебы, 
местам досуга, мешают про-
езду общественного транс-
порта, ухудшают санитарно-
эпидемиологическую обста-
новку, а также наносят ущерб 
цветникам и газонам».

Интересно, что в европей-
ских странах, на опыт которых 
так любят ссылаться наши ли-
бералы, практикуется крайне 
жесткое отношение к нару-
шителям законодательства 
о митингах. В Швейцарии, 
например, предусмотрены 
огромные штрафы и пяти-
летний запрет на участие в 
подобных мероприятиях. В 
Швеции организаторы не-
санкционированных акций, 
разогнанных полицией, вно-
сятся в «черный список», что 
фактически ограничивает их 
в будущем в правах. А фран-
цузские местные власти и во-
все уполномочены запрещать 
любые манифестации.

В России же законода-
тельство несравненно демо-
кратичнее. Штрафы за на-
рушения при организации 
уличных мероприятий редко 
превышают 2 тысячи рублей. 
Теперь для организаторов 
акций протеста они могут вы-
расти до 100 тысяч рублей, а 
для рядовых участников - до 
10 тысяч. При этом для нару-
шителей предлагается ввести 
новое наказание - обязатель-
ные работы на срок от 20 до 
200 часов. Предполагается, 
что это станет хорошей аль-
тернативой административ-
ному аресту: дать нарушите-
лю метлу в руки - это гораздо 
гуманнее, чем посадить его 
на пятнадцать суток.

Либеральные СМИ, как и 
следовало ожидать, устрои-
ли истерику по поводу пред-
лагаемых изменений законо-
дательства. Оппозиционеры 
назвали их «глупостью» и «ко-
щунством». Но разве можно 
было ожидать другой реакции 
от тех, для кого митинги дав-
но стали работой?

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

323 апреля 2012 годастрана и мир

СПОРНАЯ 
ИНИЦИАТИВА

Я ПОДДЕРЖИВАЮ данную инициативу, 
хотя и не являюсь сторонником репрессий 
в отношении людей, желающих выразить 
свою гражданскую позицию. Однако бы-
вают случаи, когда люди демонстрируют 
эпатажное поведение, чтобы разжечь об-
щественные страсти, подорвать стабиль-
ность, не дать руководству страны сосре-
доточиться на решении серьезных задач.

Можно заявить о своем несогласии с по-
литикой властей в печати (свободу слова в 
России никто не отменял), в Интернете. И 
народ это услышит. Однако иные чересчур 
амбициозные личности (и мы все знаем, о 
ком идет речь) стремятся не столько сооб-
щить о способах решения общественных 
проблем, сколько показать себя (жела-
тельно - на телеэкране) и поиграть на пуб-
лику. Им важна дешевая самореализация, 
а не интересы страны.

Между тем из истории мы знаем, что 
злоупотребление свободой слова, сво-

бодой митингов может привести к непо-
правимым последствиям. Все это мы уже 
видели на примере арабских революций, 
а также во время беспорядков в Европе, 
в частности в Греции и Испании. Сто лет 
назад страшные события произошли и в 
России. Все начиналось с борьбы за сво-
боду и гражданские права, а закончилось 
тоталитарной диктатурой, репрессиями, 
лагерями, расстрелами и свирепым рас-
кулачиванием. Кстати, именно русская 
интеллигенция, стоявшая у истоков тех 
перемен, в результате революции постра-
дала сильнее всего. Надо ли нам, чтобы 
все это снова повторилось, тем более в 
период мировой нестабильности и про-
должающегося экономического кризиса? 
Лучшим рецептом сейчас было бы само-
ограничение людей. Молчать не надо - 
надо заявлять о своей позиции, но так, 
чтобы не провоцировать общественное 
противостояние.

ГАЙД-ПАРК

Яков ЕВГЛЕВСКИЙ,
историк, публицист:

Валерий ОСТРОВСКИЙ,  
политолог:

Дмитрий ГАВРА,  
политолог, профессор СПбГУ:

- У МЕНЯ сразу возникает ряд вопросов. 
Какие нарушения на митингах имеются в 
виду? Кто будет их устанавливать? Все это 
должно быть четко прописано законодате-
лем. В противном случае размытые зако-
ны создают возможность либо для корруп-
ции, либо для произвола на местах.

Если говорить в целом, моя позиция од-
нозначна: такого рода поправки в законо-
дательство должны вноситься местными 
властями - региональными законодатель-
ными собраниями, а не рассматриваться 

на федеральном уровне. Ведь в каждом 
регионе, крае, области разный уровень 
жизни, свои традиции - их надо учитывать. 
Если на митинг выходят пенсионеры, с 
них даже тысячу рублей брать неправиль-
но. Или в каком-либо моногороде хозяе-
ва предприятия закрывают завод, как это 
было в Пикалеве, - людям что, надо мол-
чать? Они выходят на улицу, потому что им 
элементарно не на что жить. Разве можно 
им по 20 тысяч рублей штрафа выписы-
вать?

- ИДЕЯ повышения штрафов в целом 
правильная. Прежде всего эта мера долж-
на повысить ответственность организато-
ров митингов, а также определить полити-
ческий статус подобных мероприятий.

Акция протеста не должна проводиться 
по любому малозначительному поводу, 
все-таки это - сильнодействующее сред-
ство. Прибегать к нему стоит тогда, когда 
не работают другие средства. В России же 
митинг стал самым простым способом ре-
шения неполитических проблем. Начина-
ется строительство - активисты организу-
ют митинг, чтобы шантажировать застрой-
щика. Прокладывается трасса - люди тоже 

выходят протестовать. Это, с моей точки 
зрения, безответственно.

Организаторы митингов должны пони-
мать, что используют средство повышен-
ной опасности, - на митинге даже думаю-
щие люди часто превращаются в толпу. А 
толпа, как мы знаем из истории, бывает 
агрессивной и крайне опасной.

В любом случае штраф лучше, чем на-
казание, связанное с лишением или огра-
ничением свободы. Но, с другой стороны, 
его повышенный размер не должен пре-
вратиться в дубину, которой размахивают 
полиция и власть, чтобы защититься от из-
бирателей.

НУЖНО ЛИ увеличивать 
штрафы за нарушение 
установленного порядка 
проведения митингов? И 
поможет ли данная мера 
предотвратить несанкци-
онированные акции про-
теста? Об этом размыш-
ляют эксперты «Смены».

Протест 
влетит 

в копеечку

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

«Надо думать о стране, 
а не играть на публику!»

«Акции бывают разные»

«Нельзя митинговать 
по любому малозначимому 
поводу»

Из Навального выйдет отличный дворник

Помитинговал? 
А теперь бери 
метлу в руки!
Депутаты Госдумы хотят 

ужесточить наказание 
за нарушения при проведении 

протестных акций



ГУБЕРНАТОР Санкт-Пе тербурга 
Георгий Полтавченко с интересом 
ознакомился с мнениями читате-
лей, зрителей и слушателей Бал-
тийской медиа-группы о путях со-
хранения и развития историческо-
го центра города, высказанными 
в ходе первого социологического 
опроса, проведенного БМГ.

«Я ПОДДЕРЖИВАЮ идею прове-
дения опросов по наиболее важным 
вопросам, волнующим всех петер-
буржцев, - заявил Георгий Сергеевич. 
- Хотя опросы аудиторий СМИ, строго 
говоря, не являются репрезентатив-
ными, они дают возможность еще раз 
осмыслить существующие проблемы 
и обсудить возможные варианты их 
решения».

По мнению Полтавченко, актив-
ное участие в опросе семи с лишним 
тысяч горожан свидетельствует не 
только об исключительной важности 
темы, но и об общности целей прави-
тельства и жителей Петербурга. «Я не 
раз говорил, что сохранение истори-
ческого центра, памятников культуры 
- это своего рода наша петербургская 

национальная идея», - подчеркнул гу-
бернатор.

Напомним, что в ходе соцопроса, 
проведенного Балтийской медиа-
группой 11 апреля, больше всего 
голосов (42,1 процента) набрал ва-
риант, предполагающий публичную 
общественную и профессиональную 
экспертизу по каждому конкретному 
случаю. Георгий Полтавченко согла-
сился, что на сегодняшний день это 
единственная реальная возможность 
гарантировать сохранность уникаль-
ного культурно-исторического насле-
дия Санкт-Петербурга. Вместе с тем 
первоочередной задачей городского 
правительства губернатор считает 
выработку прозрачных и универсаль-
ных механизмов принятия решений 
не только для отдельных объектов, но 
и для сохранения целостности всей 
исторической среды.

«Облик нашего города, его привыч-
ные и уникальные панорамы имеют 
самостоятельную и неоспоримую цен-
ность для России и мира, - убежден 
Полтавченко. - Мы должны сберечь 
весь этот исторический ансамбль для 
потомков и очень аккуратно подходить 
к вопросам приватизации памятни-
ков».

Соб. инф.

Панорама недели:23 апреля 2012 года4
С полицейского 
спрос двойной!

В Следственном комитете создадут отдел по расследованию преступлений, 
совершаемых сотрудниками МВД

РЕЗОНАНСНЫЕ престу-
пления с участием поли-
цейских настолько будо-
ражат общественное мне-
ние, что в Следственном 
комитете решено создать 
особое подразделение - 
оно будет заниматься уго-
ловными делами, фигу-
рантами которых являются 
сотрудники МВД. Соответ-
ствующий приказ уже под-
писал глава СК РФ Алек-
сандр Бастрыкин.

ИДЕЯ, безусловно, здра-
вая. Особый надзор в какой-
то мере окоротит преступни-
ков в погонах, которые, лучше 
зная законы, обладая свя-
зями в правоохранительных 
структурах, имеют больше 
шансов избежать заслужен-
ного наказания. А примеры 
справедливого расследова-
ния должны снизить градус 
озлобленности в обществе по 
отношению к полицейским. 
Ведь уже сейчас люди «разо-
греты» до такой степени, что 
готовы заранее клеймить со-

трудников полиции и обви-
нять их во всех грехах.

За примерами далеко хо-
дить не надо. Вот в октябре 
2011 года на Бухарестской 
улице сотрудник полиции на-
смерть сбил женщину на пе-
шеходном переходе. Тут же 
некоторые СМИ сочли поли-

цейского заранее виновным 
и стали писать, что он грубо 
нарушил правила дорожно-
го движения. Потом, однако, 
выяснилось, что женщина пы-
талась перебежать дорогу на 
красный сигнал светофора, а 
полицейский, двигавшийся в 
крайнем левом ряду, не видел 

ее за другим транспортом и 
не успел вовремя затормо-
зить. Все это было подтверж-
дено записями видеокамер и 
показаниями очевидцев.

Но, к сожалению, есть и мно-
жество примеров безответ-
ственного, преступного пове-
дения полицейских на дороге. 
Весь город сейчас обсуждает 
страшную трагедию на про-
спекте Руставели - «Хонда», 
за рулем которой находился 
молодой оперуполномочен-
ный Николай Мирошкин, сби-
ла 12-летнего мальчика и его 
бабушку, переходивших до-
рогу, а потом врезалась в со-
седний автомобиль. В итоге 
пешеходы погибли на месте, 
а два человека из соседней 
машины попали с тяжелыми 
травмами в больницу. Уже из-
вестно, что Мирошкин ехал 
с большой скоростью и не 
притормозил, как полагает-
ся, перед «зеброй». При этом 
в прошлом году у него ото-
брали водительские права за 
превышение скорости, хотя 
потом полицейский смог от-
судить их обратно. Увы, толь-
ко для того, чтобы через два 
месяца убить на дороге ре-
бенка и пенсионерку...

Конечно, на месте моло-

дого опера мог быть любой 
другой безответственный лю-
битель быстрой езды. Однако 
особый резонанс этот случай 
приобрел именно потому, что 
за рулем был полицейский. 
Оно и понятно - от блюстите-
лей закона мы ждем как мини-
мум соблюдения этого само-
го закона. Как уже сказал гу-
бернатор Петербурга Георгий 
Полтавченко по поводу нашу-
мевшего ДТП: «С сотрудника 
полиции спрос двойной».

- Бытует мнение, что со-
трудник полиции обязательно 
отмажется. Но, как мне кажет-
ся, сейчас, наоборот, при ДТП, 
совершенном человеком, 
находящимся на госслужбе, 
к нему привлечено такое по-
вышенное внимание, что ему 
приходится намного труднее, 
чем рядовому гражданину, - 
размышляет известный экс-
перт по дорожному движе-
нию, заместитель председа-
теля Общественного совета 
при ГУ МВД по Петербургу и 
Ленобласти Александр Холо-
дов. - В этом случае наличие 
погон и звание для водителя 
- это скорее недостаток, чем 
преимущество.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

РЕАКЦИЯ

В ЗОНЕ ОСОБОГО 
ВНИМАНИЯ

Роковой переход на проспекте Руставели теперь известен 
на весь город

Георгий ПОЛТАВЧЕНКО: 
«Я поддерживаю идею проведения 

опросов по наиболее важным 
вопросам»

Губернатор прокомментировал итоги 
первого соцопроса БМГ, посвященного путям 

сохранения исторического центра города

А что 
думаете вы?

БАЛТИЙСКАЯ медиа-группа продолжает прово-
дить собственные социологические опросы по ре-
зонансным темам, касающимся наиболее важных 
аспектов жизни Петербурга. Приглашаем читате-
лей «Смены» принять участие в телефонном голо-
совании, которое пройдет в среду, 25 апреля. Наш 
новый соцопрос посвящен реформированию МВД.

Тема опроса: Что нужно сделать, чтобы сотрудники 
полиции добросовестно исполняли свои обязанности, а 
реформа МВД принесла успех?

Варианты ответов:

1. Сменить руководство МВД и состав наиболее «непопулярных» 
подразделений - ППС и ГИБДД. Тел. 680-10-01

2. Значительно повысить зарплаты сотрудников, ужесточив крите-
рии отбора для поступающих на службу и усилив меры наказания для 
«оборотней в погонах». Тел. 680-10-02

3. При оценке работы отделов полиции и конкретных сотрудников в 
первую очередь учитывать отзывы граждан и данные социологических 
опросов населения. Тел. 680-10-03

4. Сделать работу сотрудников полиции более прозрачной и подкон-
трольной обществу - поставить видеокамеры, проводить регулярные 
встречи-отчеты с гражданами и т. д. Тел. 680-10-04

5. Вместо участковых ввести службу специальных уполномоченных 
(шерифов), которых выбирают граждане и работу которых оплачивает 
муниципальный бюджет. Тел. 680-10-05

Выберите ваш вариант ответа и позвоните по соответствующе-
му телефонному номеру в среду, 25 апреля, в течение всего дня. 
Можно выбрать два-три варианта ответов, последовательно на-
брав соответствующие номера, а также проголосовать на сайте 
агентства «БалтИнфо».
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Катера и теплоходы 
поставили к стенке

Петербургские судовладельцы потеряли свободный доступ к воде

В ПЕТЕРБУРГЕ начинает-
ся навигационный сезон. 
Владельцы пассажирских 
судов готовятся к нему 
ударными темпами - нужно 
успеть не только привести в 
порядок теплоходы и кате-
ра, но еще и позаботиться 
о причалах. Увы, целиком 
сосредоточиться на обес-
печении комфорта и безо-
пасности петербуржцев и 
гостей города компании-
перевозчики в этом году не 
могут: вместо нормальной 
работы многие из них за-
няты бюрократическими 
процедурами. Например, 
участием в бессмыслен-
ных и бесполезных аукци-
онах водопользования (по 
их результатам заключа-
ются договоры водополь-
зования), которые давно 
стали головной болью су-
довладельцев. Впрочем, и 
чиновникам не позавиду-
ешь - они вынуждены зани-
маться сизифовым трудом.

На аукцион - 
с копейками 

в кармане

«Предмет аукциона - право 
на заключение договора во-
допользования в части ис-
пользования акватории реки 
Нева. Предоставляемый уча-
сток акватории имеет пло-
щадь 0,0005 кв. км, располо-
жен в Центральном районе 
Санкт-Петербурга (левый 
берег реки Нева, 13,8 км от 
устья, по адресу: пр. Обухов-
ской Обороны, д. 14)… Дого-
вор водопользования заклю-
чается на срок по 31.12.2016. 
Начальная цена предмета 
аукциона: 4 рубля 24 копейки. 
Обеспечение заявки (зада-
ток): 1 рубль 06 копеек».

…Перед вами, уважаемый 
читатель, - выдержка из одно-
го из документов городского 
Комитета по природопользо-
ванию, охране окружающей 
среды и обеспечению эко-
логической безопасности, 
а точнее - его специальной 
комиссии по проведению от-
крытых аукционов по приоб-
ретению прав на заключение 
договора водопользования. 
Благодаря этому документу 
мы узнаем, из чего, собствен-
но, складываются рабочие 
будни городских чиновников 
- например, из подготовки и 
проведения вот таких никому 
не нужных конкурсов. Даже 
стоимость бумаги, которая 
тратится на их организацию, 
пожалуй, значительно выше, 
чем выгода для городского 
бюджета. А ведь чиновникам, 
занятым такой работой, еще 
и зарплату надо платить! Но - 
обо всем по порядку.

Новый кодекс 
принес новые 

трудности
В 2006 году в России всту-

пил в действие новый Водный 
кодекс. По старому кодексу 
право пользования водным 
объектом предоставлялось 
судовладельцам автоматиче-
ски - на основании лицензии 
и договора аренды причала. 
Действительно, если бизнес-
мен, владеющий одним или 
несколькими теплоходами и 
катерами, решил арендовать 
кусочек набережной, вполне 
очевидно, что он не сможет 
прикрепить судно к гранит-
ной стенке - он поставит его 
на воде. Однако новый Вод-
ный кодекс обязал государ-
ственные органы проводить 
аукционы водопользования. 
Правда, не для всех и не во 
всех случаях. Но чиновники 
распространили это требова-
ние в том числе и на судовла-
дельцев.

Между тем, как считают в 
Ассоциации владельцев пас-
сажирских судов Петербурга, 
предъявление к компаниям-
судовладельцам требований 
о заключении договоров во-
допользования не основано 
на законе и является избы-
точным. Об этом, собственно, 
члены ассоциации недавно 
писали в обращении к вице-
губернатору Игорю Метель-
скому - они просит наконец 
собрать совещание и решить 
болезненный вопрос.

«Согласно подп. 1 п. 3 статьи 
11 Водного кодекса РФ в слу-
чае, если водный объект ис-
пользуется для судоходства, 
заключение договора водо-
пользования или принятие 
решения о предоставлении 
водного объекта в пользова-
ние не требуется, - пишут чле-
ны ассоциации, которая объ-
единяет 19 судоходных ком-
паний Петербурга. - Изучение 
же аукционной документации 
показало, что зачастую пла-
нируемые к предоставлению 
по договорам водопользова-
ния части водных объектов 
непосредственно примыкают 
к частям набережных, нахо-
дящихся в аренде у судовла-
дельцев - членов ассоциации, 
что вызывает обоснованное 
беспокойство».

Полгода 
на все 

согласования

Что же так тревожит судо-
владельцев? Проблема в том, 
что принять сегодня участие 
в аукционе водопользования 
может любая компания. Не 
важно, есть у нее договор с 
КУГИ об аренде причала или 
нет. Получается, что судовла-
делец может просто остать-
ся с носом: даже арендовав 
спуск к набережной, он ри-
скует потерять право водо-
пользования объектом, непо-
средственно примыкающим 
к причалу. В аукционах по-

просту участвуют подставные 
лица, цель которых - получить 
отступные от компании-судо-
владельца за неучастие в аук-
ционе или попросту сдавать в 
будущем «воду» в аренду по 
завышенной цене.

- Еще пять лет назад такой 
проблемы не было - она воз-
никла недавно, - говорит Сер-
гей Твердохлебов, директор 
компании «Нева-Балт Рива», 
владеющей двумя теплохо-
дами. - Казалось бы, это оче-
видно: если у меня есть дого-
вор аренды причала с КУГИ, 
Комитет по природопользо-
ванию должен первым делом 
рассматривать мою заявку 
на «воду». На деле все не так. 
Претендовать на заключе-
ние договора водопользова-
ния может любая компания. 
Ну разве это не противоре-
чит здравому смыслу, когда 
причальная стенка в аренде 
у меня, а «вода» - у другого 
лица? Если честно, я вовсе не 
вижу смысла заключать дого-
вор водопользования…

Несмотря на то что высшее 
руководство страны постоян-
но твердит о необходимости 
устранять административные 
препоны для бизнеса, в дей-
ствительности все происхо-
дит с точностью до наоборот. 
Как рассказал Сергей Твер-
дохлебов, чтобы организо-
вать для горожан прогулки по 
Неве и каналам на теплоходе, 
сегодня компании необходи-
мо получить согласование в 
пяти инстанциях - Невско-Ла-
дожском бассейновом вод-
ном управлении, Ространс-

надзоре, Роспотребнадзоре, 
КГА и КУГИ. И вот теперь к 
ним добавился и Комитет по 
природопользованию, пери-
од согласования документа-
ции в котором в среднем со-
ставляет полгода. Доходит 
до маразма: например, если 
бизнесмен, окрыленный тем, 
что заключил на год договор 
с КУГИ на аренду причала, 
где-нибудь в мае задумается 
о заключении договора водо-
пользования, работу на реке 
или канале он так и не начнет. 
Потому что право поставить 
свое судно на воду (склады-
вается впечатление, что оно 
может плавать по воздуху или 
по земле) по результатам аук-
циона водопользования он 
получит где-нибудь к ноябрю. 
Сезон водных прогулок будет 
пропущен.

«Будем бороться 
дальше»

Ассоциация владельцев 
пассажирских судов Петер-
бурга вот уже несколько лет 
борется за то, чтобы отме-
нить необходимость заклю-
чения договоров водополь-
зования. Вроде бы она нашла 
понимание в Минтрансе - ру-
ководство ведомства так-
же выразило озабоченность 
сложившейся ситуацией и 
пообещало направить соот-
ветствующее обращение в 
Минприроды. Но воз, как го-
ворится, и ныне там. Между 
тем городской Комитет по 
природопользованию про-
должает рьяно выполнять 
указания вышестоящего ми-
нистерства, забыв о том, что 
Петербург - город особен-
ный, в нем сильно развит вод-
ный туризм, много судов и 
мелких причалов.

- Пока переломить ситу-
ацию у нас не получается, 
- говорит Евгений Зубарев, 
президент Ассоциации вла-
дельцев пассажирских судов. 
- Слишком долго мы ждали 
реакции от Минтранса, потом 
выходили на прокуратуру… 
Пока мы не получили четких 
ответов. Хотя уверены в сво-
ей правоте! Сейчас наши су-
довладельцы продолжают за-
ключать договоры водополь-
зования - деваться некуда. Но 
мы не прекратим борьбу.

Многие скажут, что данная 
проблема затрагивает исклю-
чительно интересы судовла-
дельцев. Пусть, мол, они ее 
и решают. Однако под угро-
зой оказывается само суще-
ствование водного туризма 
в городе, носящем титул Се-
верной Венеции. О том, что 
думают о сложившейся си-
туации чиновники Комитета 
по природопользованию, мы 
расскажем в следующих но-
мерах газеты - туда направ-
лен официальный редакцион-
ный запрос.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА 

Пассажирским судам придется плавать по лужам?

ПОБЕДА 
БЮРОКРАТИИ



Панорама недели:23 апреля 2012 года6
Ударили 

по прилипчивой пошлости
Журналисты «Смены» чистили город от никчемных объявлений

В СПОРЕ о том, нужно ли 
участвовать 21 апреля в 
общегородском суббот-
нике, каждый петербур-
жец ставил точку согласно 
собственным убеждени-
ям. Одни демонстратив-
но игнорировали призыв 
властей присоединиться к 
«празднику безвозмездно-
го труда», уверенные, что 
налогами и коммунальны-
ми платежами сполна рас-
считались с теми, кто обя-
зан содержать наш город в 
чистоте. Другие, наоборот, 
с энтузиазмом взялись за 
метлы, грабли и лопаты…

СМЕНОВЦЫ свою «точку» 
ставили, вооружившись ве-
драми, скребками, тряпками, 
моющими средствами. Мы 
взялись за очистку остановок 
общественного транспорта 
на Васильевском острове, у 
станции метро «Приморская». 
Уж больно убого выглядят 
прозрачные стеклянные па-
вильоны, изуродованные на-
лепленными вкривь да вкось 
всевозможными «куплю», 
«продам», «меняю», «требу-
ются».

- Вы только посмотрите! 
- со смехом поддевал при-
несенным из дому шпателем 
очередной перл заместитель 
главного редактора Валерий 

Дробот. - «Дама приятной на-
ружности (а в скобках уточ-
нение - «профессионал»!) 
познакомится с мужчиной 
для…» Ну сами понимаете! 
Без всякого стеснения. Тут и 
имя, и телефон! Может, наша 
славная полиция справится 
с проституцией в культурной 
столице, почитав такие бу-
мажки на остановках?

И действительно, какие 
только объявления не лепят 
многочисленные доброхоты 
на остановки общественного 
транспорта, стены, парадные, 
в лифтах, на заборах и даже 
в вагонах нашего метро! И 
ведь на каждом листике есть 
номер телефона! Почему не 

привлечь к ответственности 
предприимчивых, но явно не-
сознательных граждан?

Именно этой проблеме, 
кстати, будет посвящен китч-
вернисаж городских глупо-
стей «Новая кунсткамера», 
который готовят сейчас к от-
крытию журналисты «Смены». 
Поэтому некоторые из своих 
субботних находок сменовцы 
не выбрасывали, а береж-
но откладывали. Чтобы уже в 
мае их смогли увидеть в Бал-
тийском медиа-центре на Ка-
менноостровском проспекте, 
67, все желающие.

Павел ДЕНИСОВ
Фото 

Святослава АКИМОВА

СУББОТНИК

Привести остановку в порядок оказалось не так просто

Закрытое акционерное общество «Гарантия»
191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ЗАО «Гарантия» сообщает о проведении 21 

мая 2012 г. годового общего собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой бухгал-

терской отчетности за 2011 г., в том числе отчета о прибылях 
и убытках
2. Распределение прибыли
3. Избрание Ревизора
4. Утверждение Новой редакции Устава Общества
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-Петербург, Во-

лынский пер., д. 3а, литер А
Начало собрания  - 10.00 
Начало регистрации акционеров - 09.00 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании, - 17 апреля 2012 г.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: 

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного органа Обще-
ства с 17 апреля 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основании доку-

мента, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осуществляется на 

основании документа, удостоверяющего личность, и докумен-
та, подтверждающего полномочия представителя, оформлен-
ного в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Закрытое акционерное общество «Пальмира»
191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ЗАО «Пальмира» сообщает о проведении 

21 мая 2012 г. годового общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой бухгал-

терской отчетности за 2011 г., в том числе отчета о прибылях 
и убытках
2. Распределение прибыли
3. Избрание Ревизора
4. Утверждение Новой редакции Устава Общества
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-Петербург, Во-

лынский пер., д. 3а, литер А
Начало собрания - 12.30 
Начало регистрации акционеров -11.30 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании, - 17 апреля 2012 г.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: 

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного органа Обще-
ства с 17 апреля 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основании доку-

мента, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осуществляется на 

основании документа, удостоверяющего личность, и докумен-
та, подтверждающего полномочия представителя, оформлен-
ного в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Закрытое акционерное общество «Лидер»
191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ЗАО «Лидер» сообщает о проведении 21 

мая 2012 г. годового общего собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой бухгал-

терской отчетности за 2011 г., в том числе отчета о прибылях 
и убытках
2. Распределение прибыли
3. Избрание Ревизора
4. Утверждение Новой редакции Устава Общества
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-Петербург, Во-

лынский пер., д. 3а, литер А
Начало собрания - 10.45 
Начало регистрации акционеров - 09.45 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании, - 17 апреля 2012 г.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: 

191186, Санкт-Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по 
рабочим дням в часы работы исполнительного органа Обще-
ства с 17 апреля 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основании доку-

мента, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осуществляется на 

основании документа, удостоверяющего личность, и докумен-
та, подтверждающего полномочия представителя, оформлен-
ного в соответствии с законодательством.

Совет директоров

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«Морские комплексы и системы плюс»

199034, Санкт-Петербург, 13-я линия, д. 6-8, 
офис 43, тел. 325-38-06

Уважаемый акционер!
Наблюдательный совет сообщает Вам о том, что годовое 

общее собрание акционеров Закрытого акционерного 
общества «Морские комплексы и системы плюс» в форме 
собрания (совместного присутствия акционеров для об-
суждения вопросов повестки дня и принятия решений по 
вопросам, поставленным на голосование) по итогам рабо-
ты за 2011 год состоится 
19 мая 2012 г. в 12 часов 00 минут по адресу: Санкт-

Петербург, 13-я линия, д. 6-8, офис 43.
Регистрация участников начнется в 11 часов 30 минут.
Список акционеров, имеющих право участвовать в со-

брании, составлен на основании сведений, содержащихся 
в реестре акционеров на 20 апреля 2012 года.
С информацией (материалами), представляемой акцио-

нерам при подготовке к проведению собрания, можно оз-
накомиться в рабочее время с 20.04.2012 г. по 19.05.2012 г. 
по адресу: Санкт-Петербург, 13-я линия, д. 6-8, офис 43. 
Телефон для справок 325-38-02.
Для участия в собрании Вам необходимо иметь при себе 

документ, удостоверяющий личность (паспорт или заме-

няющий его документ), и настоящее уведомление. Если 
в собрании будет принимать участие Ваш представитель, 
ему необходимо иметь надлежащим образом оформлен-
ную доверенность на право представлять на собрании 
Ваши интересы.

Повестка дня общего собрания акционеров
1. Утверждение порядка ведения общего собрания.
2. Избрание секретаря собрания.
3. Утверждение годового отчета Общества за 2011 год. 
4. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и 
убытков) Общества, распределение прибыли, в том числе 
выплата (объявление) дивидендов, и убытков общества по 
результатам финансового года.
5. Избрание Наблюдательного совета Общества.
6. Об одобрении или о совершении сделок, заключаемых 

по результатам открытых аукционов в электронной форме 
на электронной торговой площадке Закрытое акционер-
ное общество «Сбербанк - Автоматизированная система 
торгов» (ЗАО «Сбербанк-АСТ»).
7. Одобрение сделок с заинтересованностью, которые 

могут быть совершены в процессе обычной хозяйствен-
ной деятельности до годового общего собрания по итогам 
2012 года.

Наблюдательный совет 
ЗАО «Морские комплексы и системы плюс» 

Открытое акционерное общество «Фонд имущества Санкт-Петербурга» 
(ИНН 7838332649, КПП 783801001, адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер. 
Гривцова, д. 5, тел. +7 (812) 777-57 57, e-mail: ivanova_av@property-fund.ru, да-
лее - Организатор торгов), действующее на основании договора поручения с 
конкурсным управляющим должника - Общества с ограниченной ответствен-
ностью «Фаэтон-Аэро» (197198, г. Санкт-Петербург, ул. Красного Курсанта, 
д. 5/1, ОГРН/ИНН/КПП 1027806868704/7813115096/781301001) - Лебе-
дем Денисом Игоревичем (является членом Некоммерческого партнерства 
«Саморегулируемая организация арбитражных управляющих «МСО ПАУ», 
109240, г. Москва, Котельническая наб., д. 17, ИНН: 7706560536, ОГРН 
1037705027249), сообщает следующее.
Победителем торгов по продаже имущества ООО «Фаэтон-Аэро», прове-

денных Организатором торгов 23.03.2012 г. на электронной торговой пло-
щадке (адрес в сети Интернет - http://lot-online.ru, оператор электронной 
площадки - ОАО «Российский аукционный дом»), признано ООО «АЛЬЯНС» 
(по лоту 1 и лоту 2). 
В связи с тем, что в срок, установленный законодательством (п. 1 ст. 433 

Гражданского кодекса РФ, ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)») 
и «Положением о порядке и условиях проведения торгов в ходе конкурсного 
производства по продаже имущества ООО «Фаэтон-Аэро», находящегося 
в залоге у ЗАО «ЮниКредит Банк», экземпляры договоров купли-продажи, 
подписанные покупателем, в адрес Организатора торгов (либо конкурсного 
управляющего) не представлены, торги признаны несостоявшимися.

Тысячи петербуржцев 
приняли участие 

в субботнике
Но большинство из них были 

работниками жилищных 
и коммунальных служб

ПО ИНФОРМАЦИИ Ко-
митета по благоустрой-
ству, в субботнике приня-
ли участие 178 тысяч че-
ловек. Правда, обычных, 
рядовых горожан среди 
них было меньше десяти 
процентов, сообщил те-
леканал 100ТВ.

У СТАНЦИИ метро «Чка-
ловская» посадили 12 кленов 
при участии председателя 
ЗакСа Вячеслава Макарова. 
А губернатор Георгий Пол-
тавченко после инспектиро-
вания уборки улиц посадил 
несколько деревьев в Опо-
чининском саду на Василь-
евском острове и во дворе 
элитного жилого комплекса 
на набережной Робеспьера. 
Потом на Малой Конюшен-
ной ему продемонстриро-

вали чистку фасадов от на-
стенных рисунков мыльным 
раствором под напором.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Губернатор лично посадил 
несколько деревьев



В ОКТЯБРЕ 2011 года 
Управление Федеральной 
антимонопольной службы 
по Санкт-Петербургу ули-
чило Северо-Западный 
филиал «Ростелекома» в 
незаконной рекламе. Ком-
пания информировала о 
предоставляемых платных 
услугах по телефону, не 
спросив на это согласия 
абонентов. Но вот незада-
ча: недавно Арбитражный 
суд Петербурга принял сто-
рону связистов.

КАК ИЗВЕСТНО, «Ростеле-
ком» является монополистом 
в сфере телефонной связи. 
В последние годы компания 
начала активно продвигать 
услуги по предоставлению 

оптоволоконного доступа в 
Интернет. Для рекламы она 
решила использовать базу 
своих абонентов.

Выглядит это так: абонен-
ту постоянно названивают на 
домашний телефон и предла-
гают совершенно бесплатно 
подключиться к «оптоволок-
ну». При этом зачастую пуга-
ют: или вообще останетесь 
без телефона. А потом начи-
нают расписывать все досто-
инства цифровой связи, бла-
годаря которой вы получите 
высокоскоростной Интернет, 
цифровое телевидение и IP-
телефонию. За дополнитель-
ную плату, разумеется.

Судье Ресовской, которая 
приняла решение в пользу 
«Ростелекома», вероятно, 
рекламные звонки не посту-
пали, потому она и не увиде-
ла в действиях монополиста 
нарушения закона. Многие 
абоненты могут ей только по-

завидовать.
В отделе контроля и надзо-

ра за соблюдением законо-
дательства о рекламе УФАС 
по Санкт-Петербургу «Сме-
не» сообщили, что намерены 
обжаловать данное решение 
Арбитражного суда.

- Мы квалифицируем такую 
информацию как рекламную 
и по-прежнему считаем, что 
нарушена часть 1 ст. 18 За-
кона «О рекламе», - говорит 
начальник отдела Наталия 
Плошкина. - В тексте реше-
ния суда мы не увидели обо-
снования обратного. Одно 
дело, когда абоненту просто 
рассказывают об оптоволо-
конной связи, другое - навя-
зывают разные услуги, напри-
мер Интернет или цифровое 
телевидение... Поэтому мы 
подали апелляционную жа-
лобу и будем ждать решения 
высшей судебной инстанции.

Юлия ФРОЛОВА

723 апреля 2012 годаПетербург
Антидарвинистка 

стала эмигранткой
Маша Шрайбер обосновалась в Доминикане, 

где по-новому взглянула на обезьян

ПЯТЬ лет назад об этой 
девочке говорил весь Пе-
тербург. 16-летняя учени-
ца 148-й гимназии Маша 
Шрайбер подала в суд на 
Министерство образова-
ния России и городской 
Комитет по образованию, 
чтобы отстоять свое право 
не изучать теорию Дарвина 
как единственно верную. 
На минувшей неделе, 19 
апреля, исполнилось 130 
лет со дня смерти осно-
воположника теории эво-
люции, поэтому «Смена» 
решила разузнать, как сло-
жилась жизнь самой из-
вестной в России девочки-
антидарвинистки.

НАЙТИ Машу Шрайбер че-
рез Интернет не составило 
труда. Оказалось, что девуш-
ка (ей уже 21 год), во время 
суда прятавшаяся от недо-
брожелателей в Доминикан-
ской Республике, в итоге 
прочно обосновалась в этой 
стране. Вместе со старшим 
братом она делает на Кари-
бах бизнес - занимается не-
движимостью, продвигает 
карты для GPS-навигации, а 
также переводит юридиче-
ские тексты с испанского на 
русский. На родине она появ-
ляется крайне редко.

- В России бываю случай-
но и по ошибке, - сообщи-
ла корреспонденту «Смены» 
по электронной почте Маша 
Шрайбер. - Сейчас я в Доми-
никане, как всегда.

Конечно же, Маша не за-

была о том знаменитом суде, 
благодаря которому просла-
вилась на всю страну. Хотя 
сейчас, уже повзрослев, от-
носится к тому судебному 
процессу несколько скепти-
чески.

- Мне кажется, мы почти ни-
как не повлияли на систему, 
- сообщила Маша Шрайбер 
«Смене». - Потому что, как из-
вестно, среди всех людей на 
планете только очень малень-
кий процент действительно 
интересуется тем, что нахо-
дится за рамками обыденно-
го социального шаблона… И 
все же тогда образовалась 
некая сплоченная группа лю-
дей, объединенная нежела-
нием потреблять массовую 
профанацию в виде теории 
господина Чарлза Дарвина. 
Ведь, как известно, в начале 
было Слово…

Маша по-прежнему счита-
ет, что Дарвин был не прав, а 
школьники имеют право вы-
бирать, во что верить и ка-
кую жизненную позицию за-
нимать. Впрочем, то, что в 
российских школах скоро по-
явится предмет «Основы ре-

лигиозных культур и светской 
этики» и дети смогут изу чать 
теории, альтернативные дар-
виновской (разве не этого 
добивались истцы?), девушку 
почему-то не сильно радует. 
Хотя ранее ее представители 
заявляли о том, что она - пра-
вославная.

- Российская система об-
разования себя изживает, - 
полагает Маша Шрайбер. - А 
этот новый предмет лишает 
школьников права выбора. 
Сейчас влияние Русской пра-
вославной церкви в России 
усилилось, и это тоже не мо-
жет не беспокоить. Переги-
бать палку вообще не стоит 
ни в какую сторону.

…На Машиной страничке в 
социальной сети стоит статус: 
«Все-таки обезьянки офиги-
тельны». И далее размещены 
несколько снимков, сделан-
ных в местном зоопарке. Судя 
по всему, с годами Маша ста-
ла гораздо терпимее. Даже 
обезьяны стали нравиться ей 
больше. А вот родная страна с 
ее православной верой, судя 
по всему, - меньше.

Ольга РЯБИНИНА

ЗАБЫТЫЕ
ГЕРОИ

ГРИМАСА 
ПРАВОСУДИЯ

Машу на родину не тянет

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Наталья КАРПОВИЧ, 
президент благотворительного фонда 
«Защита детства»:
- Столько, чтобы он не наносил серьезного ущерба се-

мейному бюджету работающих людей. Легко посчитать, что 
для поездки на работу и обратно в самом лучшем случае 
в день уйдет рублей 70. Умножим это на 22 рабочих дня и 
получим чуть ли не 10 процентов от зарплаты, скажем, в 15 
тысяч рублей. Нормально ли это? Конечно, нет! Еще хуже 
обстоят дела с пенсионерами. Им тоже надо съездить в по-
ликлинику, к внукам, в церковь. А при таких аппетитах част-
ных перевозчиков денег не напасешься. Значит, стоимость 
проезда надо регулировать, может быть даже дотировать. 
Это возможно только в общественном транспорте. Вот его-
то и надо развивать. Он гораздо комфортнее для горожан, 
безопаснее и легче поддается контролю.

Никита ФИЛАТОВ, 
адвокат, писатель:
- Нисколько! На днях я впервые заплатил уже 35 рублей 

за езду в каком-то трясущемся корыте. Сделал это с омер-
зением. Считаю, что это нам, пассажирам, надо, наоборот, 
приплачивать за скрежет, вонь и синяки от ударов обо что 
попало при резком торможении. Я очень часто езжу, по-
этому лицо заинтересованное. Пусть маршруточники мне 
платят - стану богатым!

Сергей БАРКОВСКИЙ, 
актер:
- Меня эта цена не пугает. Мне кажется, главное, чтобы 

маршрутки всегда были к услугам пассажиров.

Таисия КАЛИНЧЕНКО, 
певица:
- Совершенно непонятно, сколько платить за маршрутку. 

35 рублей меня ничуть не удивили: могло быть и 50. Почему 
бы и нет? Удивило бы только снижение цены. Вообще то, как 
у нас образуется цена, - странный, нелогичный, загадочный 
процесс. Никто же не объяснил хоть раз, откуда берутся та-
кие завышенные цифры не только на транспортные услуги, 
но и на услуги ЖКХ…

Владимир ДМИТРИЕВ, 
депутат Законодательного собрания
Петербурга 
(фракция КПРФ):
- Точной цифры, сколько должен стоить проезд, я, конеч-

но, не назову. Но обязательно хотел бы отметить главную 
несправедливость при поднятии цен на что бы то ни было: 
все подобные вопросы решаются келейно. А они должны 
выноситься на согласование с депутатским корпусом. Не-
плохо было бы провести и общественные слушания, где 
желающий взвинтить цены обосновал бы свои притязания, 
дал отчет, какие накладные расходы у него повысились, как 
он улучшил качество услуг. В таком случае петербуржцы 
чувствовали бы, что это наш город. Сейчас же все вопросы 
за них решают два-три человека, а потом обрушивают свои 
новации на горожан подобно снегу в апреле.

ПРОЕЗД в большинстве питерских марш-
руток на прошлой неделе подорожал до 35 
рублей. Улучшилось ли качество извоза? 
Нет. Стало ли в маршрутках чище? Тоже нет. 
Может, водители-гастарбайтеры стали луч-
ше говорить по-русски? И опять нет. Тогда 
почему 35?

Сколько, 
по-вашему, 

должен 
стоить проезд 
в маршрутке?

- спросила «Смена» 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

Спасите наши уши!
Арбитражный суд отказался защищать 

абонентов «Ростелекома» от назойливой рекламы 



С 24 ПО 26 АПРЕЛЯ в Пе-
тербурге пройдет Пятый 
съезд детских омбудсме-
нов - на него съедутся 
уполномоченные по пра-
вам ребенка из 83 россий-
ских регионов. С какими 
нарушениями чаще все-
го сталкиваются омбудс-
мены? Достаточно ли у 
них полномочий? Об этом 
«Смене» рассказала упол-
номоченный по правам ре-
бенка в Санкт-Петербурге 
Светлана Агапитова.

- Светлана Юрьевна, ка-
кие проблемы будут обсуж-
даться на съезде?

- В первый день будем об-
суждать проблему получения 
образования умственно от-
сталыми детьми в интерна-
тах, во второй - говорить об 
организации поиска пропав-
ших детей, в третий - о взаи-
модействии с религиозными 
организациями.

- Какие основные пробле-
мы в работе детских ом-
будсменов есть сегодня? 
Общие ли они для всех ре-
гионов?

- В Петербурге создана до-
статочно благоприятная об-
становка для работы упол-
номоченного. Нам удалось 
наладить конструктивное 
взаимодействие с исполни-
тельной и законодательной 
властью, а также с органами 
опеки и общественными ор-
ганизациями. Да, есть опре-
деленные проблемы - напри-

мер, мы уже давно говорим о 
необходимости наделить ом-
будсмена правом законода-
тельной инициативы, так как у 
нас есть много предложений 
по совершенствованию зако-
нов. К сожалению, во многих 
российских регионах условия 
работы уполномоченных го-
раздо хуже, чем в Петербурге. 
В частности, это касается тех 
субъектов, где уполномочен-
ный работает при губернато-
ре - он изначально не имеет 
независимости и находится 
в подчинении у исполнитель-
ной власти. В других регионах 
не выделяется финансирова-
ние на штат уполномоченно-
го: есть омбудсмен, но у него 
нет сотрудников. А ведь один 
в поле не воин… Что касается 
нарушений прав детей, то у 
каждого региона, конечно же, 
есть специфика. Например, в 
Ненецком автономном окру-
ге вообще нет детских до-
мов для умственно отсталых 
детей, поэтому там не суще-
ствует проблемы их обучения. 
Но зато остро стоит проблема 
образования детей, живущих 
в оленеводческих хозяйствах. 
Их родители кочуют, а дети 
из-за этого не учатся…

- В последнее время осо-
бую остроту приобрела 
проблема жестокого обра-
щения с детьми. Будет ли 
она обсуждаться и в чем, на 
ваш взгляд, причина этого 
явления?

- Действительно, стати-
стика ужасает, а ведь не все 
такие случаи становятся до-
стоянием гласности! Кроме 
того, во многих семьях дети 
подвергаются психологиче-
скому насилию, которое не 
менее страшно, чем физиче-
ское. Одна из версий ученых 
на этот счет заключается в 
том, что детей стало рожать и 
воспитывать «потерянное по-
коление». Родители уделяли 
ему мало внимания, поэтому 
оно проецирует это на соб-
ственных детей. В Петербур-
ге сегодня состоят на учете 
более трех тысяч неблагопо-
лучных семей, но на деле их, 
конечно же, больше. И все же 
у нас развивается система по-
мощи таким семьям, поэтому 
у меня есть надежда, что си-
туация ухудшаться не будет. 
Но тема эта очень обширная, 
и в рамках съезда мы ее за-
тронем лишь косвенно, когда 
будем говорить о пропавших 
детях. Ведь просто так дети 
из семей не уходят.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА
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БЛИЦИНТЕРВЬЮ

В НАЧАЛЕ апреля чле-
ны фракции ЛДПР внес-
ли в Госдуму проект по-
становления об амнистии 
для некоторых категорий 
заключенных. Амнистию 
предлагалось приурочить к 
инаугурации нового прези-
дента. Стоит ли говорить, 
что это предложение в 
обществе восприняли без 
энтузиазма? Люди боят-
ся всплеска преступности, 
тем более что под указан-
ные депутатами параме-
тры подпадает более 600 
тысяч заключенных!

ОТПУСТИТЬ на волю парла-
ментарии предложили жен-
щин, имеющих несовершен-
нолетних детей, отцов детей 
в возрасте до трех лет, бере-
менных женщин, пенсионе-
ров, инвалидов I, II и III групп, 
несовершеннолетних, а также 
тех, кто совершил преступле-
ние до 18 лет. При этом под 
амнистию не должны попасть 
те, кто постоянно нарушает 
режим в тюрьме, кто осужден 
за тяжкие преступления и у 
кого срок наказания больше 
пяти лет.

Однако эксперты отмечают, 
что предложение депутатов 
от ЛДПР было достаточно не-
ожиданным, а до инаугурации 
осталось слишком мало вре-
мени, чтобы провести амни-
стию грамотно и подготовить 
заключенных к выходу на сво-
боду. Как говорится, такие 
вещи с кондачка не делаются! 
А если просто открыть перед 
арестантами двери и отпра-
вить их на все четыре сто-

роны, вероятность того, что 
человек снова встанет на кри-
вую дорожку, стопроцентная.

- Пусть лучше эта амнистия 
будет не к маю, а к Ново-
му году. Это позволит лучше 
подготовиться с точки зрения 
социальной адаптации, - счи-
тает уполномоченный по пра-
вам человека в Ленобласти 
Михаил Козьминых. - Бывших 
осужденных очень неохотно 
берут на работу, кроме того, у 
многих из них есть проблемы 
с жильем, частично утеряны 
документы.

По словам Михаила Козь-
миных, нам уже давно необ-
ходим социально-реабили-
тационный центр, который 
работал бы с каждым вы-
ходцем из колонии: помогал 
восстанавливать документы, 
устроиться на работу, зани-
мался бы медицинскими во-
просами. Это облегчит жизнь 
не только самим бывшим аре-
стантам, но и другим гражда-
нам. Поскольку рецидивов со 
стороны освобожденных ста-
нет меньше, а надзор за ними 
- эффективнее.

- Конечно, общество никог-
да не было готово принять с 
распростертыми объятиями 
тех, кто отбывал наказание, 
и видеть их своими соседя-
ми, - говорит Елена Кузне-
цова, помощник начальника 
УФСИН по Санкт-Петербургу 
и Ленобласти по вопросам 
соблюдения прав человека в 
местах лишения свободы. - 
Но я считаю, не надо бояться 
амнистии, ведь речь идет о 
тех заключенных, которые так 
или иначе вскоре выйдут на 
свободу.

Впрочем, в любом случае 
пока амнистия под большим 
вопросом. На рассмотрение 
проекта постановления по-
требуется довольно много 
времени - депутаты Госдумы 
не успеют это сделать до дня 
инаугурации. А с учетом на-
строений в обществе, кото-
рое, наоборот, больше склон-
но к ужесточению наказаний 
за преступления, амнистия 
кажется слишком уж несвое-
временной.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

В АПРЕЛЕ 1832 года пе-
тербургский акушер Ан-
дрей Мартынович Вольф 
первым в России провел 
операцию по перелива-
нию крови и спас жизнь 
роженице, умиравшей от 
обильного кровотечения. 
Тогда его поступок выгля-
дел подвигом - о новом ме-
тоде мало знали даже ака-
демики, и Вольф решился 
провести операцию только 
потому, что без нее женщи-
на в любом случае была бы 
обречена.

СЕГОДНЯ такие операции 
стали рутинными. Например, 
в Петербурге каждый год 
переливают больше 16 тонн 
крови!

- По нашим данным, в 2011 
году в больницах Петербурга 
было сделано почти 105 ты-

сяч переливаний крови и ее 
компонентов, эта процедура 
потребовалась 53 тысячам 
пациентов, - рассказала нам 
Лидия Щелкунова, заведу-
ющая отделом организации 
трансфузиологической по-
мощи Городской станции 
переливания крови. - Однако 
надо учитывать, что у нас есть 
далеко не вся информация. 
Например, стационары ве-
домственного и федерально-
го подчинения перед нами не 
отчитываются, так что на са-
мом деле трансфузиологиче-
ских операций было гораздо 
больше.

Конечно, со времен Вольфа 
медицина сделала гигантский 
шаг вперед. Многое нам се-
годня кажется очевидным, 
а тогда врачу пришлось до-
казывать, что нельзя пере-
ливать кровь от животного к 
человеку, использовать от-
крытый шприц, который по-
зволяет крови контактиро-

вать с воздухом, и заполнять 
водой трубки аппарата для 
переливания. Надо сказать, 
некоторые именитые ученые 
не хотели признавать право-
ту простого акушера, а часть 
пациентов отказывалась от 
«кровавой операции» из-за 
боязни.

Прошло почти два века, 
но до сих пор в отношении 
трансфузиологических опе-
раций остается много пред-
рассудков. Например, хо-
рошо известно, что члены 
секты «Свидетели Иеговы» 
отказываются от перелива-
ния крови даже по жизненным 
показаниям. Депутаты ЗакСа 
решили подготовить проект 
внесения изменений в феде-
ральное законодательство. 
По их мнению, врачи в подоб-
ных ситуациях должны иметь 
право самостоятельно при-
нимать решение о спасении 
пациента.

Юлия ЛИ

ТЮРЬМА И ВОЛЯ

КРУГЛАЯ ДАТА

Кровь во спасение
180 лет назад петербургский врач провел 

первую в России трансфузиологическую операцию

Лучше поздно, 
чем слишком рано!

Эксперты уверены, что предлагаемая амнистия 
не должна быть поспешной

Светлана 
АГАПИТОВА: 

«Детей рожает 
и воспитывает 
«потерянное 
поколение»

Уполномоченные 
по правам ребенка 

со всей страны соберутся 
на этой неделе в Петербурге

В Питере у детского 
омбудсмена меньше проблем 
при взаимодействии 
с властью, чем в других 
регионах

Оковы тяжкие падут, темницы рухнут - и свобода их примет 
радостно у входа?
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До сих пор не наигрались в тендер?

В Петербурге по-прежнему - 
серьезные перебои с поставкой лекарств для льготников

«ПРОИЗВОЛ», «изничто-
жение», «преступление» 
- такими словами петер-
бургские льготники харак-
теризуют работу городских 
служб, которые должны 
организовывать поставки 
лекарственных препара-
тов. Уже четыре месяца чи-
новники не могут наладить 
нормальное обеспечение 
малоимущих людей лекар-
ствами. Вместо этого они 
либо оправдываются (то 
у них главный поставщик 
сменился, то компьютер-
ные программы в аптеках 
меняют, то тендер еще не 
провели), либо кормят обе-
щаниями. Например, в на-
чале года чиновники Коми-
тета по здравоохранению 
говорили, что все наладит-
ся к февралю. И вот сейчас 
- конец апреля, а жалобы 
на нехватку лекарств все 
идут и идут!

«Хуже еще 
не было!»

- Такого плохого обеспече-
ния инсулином в городе еще 
не было! Поверьте, мне есть с 
чем сравнивать. Я и моя дочка 
уже больше 50 лет страдаем 
сахарным диабетом и полу-
чаем лекарства! - негодует 
82-летняя Ирина Дьяконова. 
- У меня складывается ощу-
щение, что нас просто хотят 
изничтожить. Нам нужен пре-
парат «Хумулин М3». Он исчез 
еще в начале ноября прошло-
го года. Потом в марте ле-
карство появилось в аптеках, 
нам удалось его получить. И 
я вздохнула с облегчением 
- думала, что все уже нала-
дилось. Но в апреле он опять 
исчез, новый рецепт я уже 
отоварить не смогла! Знае-
те, и раньше случались пере-
бои с поставкой лекарств, но 
было терпимо. А сейчас это 
какой-то кошмар, больше-
го бардака я не видела! Мы 
смогли последние месяцы 
продержаться только потому, 

что одна женщина, диабетик, 
к сожалению, скончалась и 
нам отдали ее лекарства. А 
теперь как нам прикажете вы-
живать?!

Так же остро стоял вопрос с 
тест-полосками для измере-
ния уровня сахара в крови. Их 
диабетики не могли получить 
по льготным рецептам с се-
редины прошлого года, а ведь 
делать анализ на сахар боль-
ным требуется минимум раз в 
день! И вот наконец большая 
партия тест-полосок поступи-
ла в льготные отделы аптек. 
Однако, как выяснилось, это-
го недостаточно. Например, 
59-летняя Наталья Крючек, 
которая из-за диабета поте-
ряла зрение, пожаловалась 
«Смене», что полоски для ее 
измерительного прибора так 
и не появились.

- Есть полоски только для 
глюкометров фирмы «Акку-
Чек», а у меня аппарат со спе-
циальным голосовым сопро-
вождением, необходимым 
для слепых пациентов. Его 
производит другая фирма, к 
нему нужны другие полоски. 
Но их нет, и мне дали понять, 

что вряд ли они в ближайшее 
время появятся, - вздыхает 
Наталья Михайловна.

Заколдованный 
круг

Страдают не только диабе-
тики, а практически все груп-
пы пациентов. Нет ряда важ-
нейших специализированных 
препаратов для сердечников 
и астматиков. Например, в 
городе уже давно не найти 
льготного «Плавикса», кото-
рый широко используется 

для восстановления после 
инфарктов и инсультов. Бьют 
тревогу онкобольные.

В Общественную приемную 

Бал тийской медиа-группы 
об ра тилась Ольга Крылова, 
которая не может достать ле-
карство для гемодиализа.

- У сына почечная недоста-
точность третьей степени, 
ему постоянно нужно делать 
гемодиализ с препаратом 
«Аэприн». Неделя без гемо-
диализа для такого больного 
- это верная смерть! - рас-
сказывает Ольга Викторовна. 
- Мы должны получать «Аэ-
прин» в рамках федеральной 
льготы, но чиновники мудрят 
и до сих пор не могут прове-
сти конкурс на закупку пре-
парата! Есть единственный 

завод в России, где выпуска-
ют это лекарство, - какой, к 
черту, конкурс?! Когда они 
уже наиграются в свой тен-
дер?! С декабря мы не можем 
получить «Аэприн» по льготе. 
Купить его сами мы тоже не 
можем, потому что в аптеке 
этот специализированный 
препарат не продается. Толь-
ко благодаря помощи врачей 
в больнице нам как-то удает-
ся доставать лекарство.

При этом каждый месяц 
Ольга Викторовна с сыном 
исправно идут к врачу, выпи-
сывают у него рецепт, встают 
в очередь в аптеке на полу-
чение лекарства, а потом по-
стоянно звонят в аптеку, на-
деясь, что «Аэприн» наконец 
появился. Но тщетно. Через 
месяц действие выписанного 
рецепта заканчивается, и вся 
нервотрепка повторяется.

Преступная 
экономия

То, с каким боем льготникам 
достаются некоторые лекар-
ства, корреспонденту «Сме-
ны» пришлось испытать лич-
но. В марте и апреле я искала 
для знакомого астматика пре-

параты «Симбикорт» и «Беро-
дуал». Второе из названных 
лекарств с горем пополам 
удалось получить в льготном 
отделе аптеки на Чкаловском 
проспекте (мы забрали чуть 
ли не последнюю оставшуюся 
упаковку!), а вот первый пре-
парат пришлось покупать за 
свой счет.

- «Симбикорт» появлялся 
в небольшом количестве по 
региональной льготе, но уже 
закончился, - огорчила меня 
диспетчер горячей линии по 
наличию лекарств в аптеках 
города Комитета по здраво-
охранению.

Главный пульмонолог 
Санкт-Петербурга Михаил 
Илькович отмечает, что его 
пациенты крайне возмущены 
непрекращающимися пере-
боями с лекарственными пре-
паратами.

- Эта чехарда с льготными 
лекарствами - от неравно-
мерности закупок, - говорит 
он. - Но меня беспокоит не 
только ситуация с нехваткой 
части лекарств. Сейчас об-
суждается вопрос закупки 
более дешевых препаратов 
преимущественно отече-
ственного производства. Я 
категорически против такой 
экономии! Больных астмой 
нужно лечить современными 
комбинированными препа-
ратами. К сожалению, отече-
ственная фармацевтическая 
промышленность не изго-
тавливает лекарства нужного 
качества для астматиков. И 
если начнем применять более 
дешевые препараты, у нас бу-
дет больше госпитализаций, 
обострений и больше инвали-
дов!

Получается, что чиновники 
вместо того, чтобы толково 
распорядиться имеющимися 
деньгами, грамотно и свое-
временно организовывать 
закупку лекарств, теперь ду-
мают, как бы сэкономить на 
здоровье льготников, кото-
рое и так уже пострадало от 
их нерасторопных действий! 
При таком отношении вопрос 
диабетика Ирины Дьяконо-
вой: «Как нам прикажете вы-
живать?!» - уже не кажется 
риторическим.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

 А ВОЗ
И НЫНЕ ТАМ

Чиновники вместо того, чтобы 
толково распорядиться имеющимися 
деньгами, грамотно и своевременно 
организовывать закупку лекарств, 
теперь думают, как бы сэкономить 
на здоровье льготников, которое 
и так уже пострадало от их 
нерасторопных действий.

Несколько месяцев льготники не могут дождаться лекарств

Закрытое акционерное общество «Диаметр»
191011, Санкт-Петербург, 

наб. канала Грибоедова, д. 26, литер А
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ЗАО «Диаметр» сообщает о проведении 21 
мая 2012 г. годового общего собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой бухгал-

терской отчетности за 2011 г., в том числе отчета о прибылях 
и убытках
2. Распределение прибыли
3. Избрание Ревизора
4. Утверждение Новой редакции Устава Общества
Собрание состоится по адресу: 191011, Санкт-Петербург, 

наб. канала Грибоедова, д. 26, литер А
Начало собрания - 15.00 
Начало регистрации акционеров -14.00 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании, - 17 апреля 2012 г.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: 

191011, Санкт-Петербург, наб. канала Грибоедова, д. 26, литер 
А, по рабочим дням в часы работы исполнительного органа 
Общества с 17 апреля 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основании доку-

мента, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осуществляется на 

основании документа, удостоверяющего личность, и докумен-
та, подтверждающего полномочия представителя, оформлен-
ного в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Закрытое акционерное общество «Асколь»
191011, Санкт-Петербург, 

наб. канала Грибоедова, д. 26, литер А
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ЗАО «Асколь» сообщает о проведении 21 
мая 2012 г. годового общего собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой бухгал-

терской отчетности за 2011 г., в том числе отчета о прибылях 
и убытках
2. Распределение прибыли
3. Избрание Ревизора
4. Утверждение Новой редакции Устава Общества
Собрание состоится по адресу: 191011, Санкт-Петербург, 

наб. канала Грибоедова, д. 26, литер А
Начало собрания - 14.45 
Начало регистрации акционеров -13.45 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании, - 17 апреля 2012 г.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: 

191011, Санкт-Петербург, наб. канала Грибоедова, д. 26, литер 
А, по рабочим дням в часы работы исполнительного органа 
Общества с 17 апреля 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основании доку-

мента, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осуществляется на 

основании документа, удостоверяющего личность, и докумен-
та, подтверждающего полномочия представителя, оформлен-
ного в соответствии с законодательством.

Совет директоров

Закрытое акционерное общество «Интеграл»
191011, Санкт-Петербург, Невский пр., д. 62, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ЗАО «Интеграл» сообщает о проведении 21 

мая 2012 г. годового общего собрания акционеров в форме со-
вместного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой бухгал-

терской отчетности за 2011 г., в том числе отчета о прибылях 
и убытках
2. Распределение прибыли
3. Избрание Ревизора
4. Утверждение Новой редакции Устава Общества
Собрание состоится по адресу: 191011, Санкт-Петербург, 

Невский пр., д. 62, литер А
Начало собрания - 17.00 
Начало регистрации акционеров -16.00 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании, - 17 апреля 2012 г.
С материалами к собранию можно ознакомиться по адресу: 

191011, Санкт-Петербург, Невский пр., д. 62, литер А, по рабо-
чим дням в часы работы исполнительного органа Общества с 
17 апреля 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основании доку-

мента, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осуществляется на 

основании документа, удостоверяющего личность, и докумен-
та, подтверждающего полномочия представителя, оформлен-
ного в соответствии с законодательством.

Совет директоров
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«Любая маленькая трещина - 
это начало разрушения дома»

Ученый Иван Наумов считает, что Госстройнадзор 
пользуется устаревшими данными и не хочет замечать очевидного

Сколько можно «парить» жильцов?
Посадские бани не должны повторить судьбу Пушкарских

УЧЕНЫЙ Иван Наумов всю 
жизнь проработал в строи-
тельной сфере. Последние 
25 лет он занимался физи-
ко-математическим моде-
лированием упругого полу-
пространства (глобального 
основания) под строитель-
ными объектами. Попросту 
говоря, изучал, какое влия-
ние оказывают друг на дру-
га рядом стоящие дома и 
какую суммарную нагрузку 
они создают. Сейчас Иван 
Наумов возглавляет ла-
бораторию гражданского 
строительства и приклад-
ной экологии в СПбГПУ. Он 
разъяснил «Смене», как 
строительство нового зда-
ния убивает старые дома 
по соседству.

- Иван Васильевич, не-
давно наша газета расска-
зывала, как разрушаются 
дома, рядом с которыми 
строят бизнес-центр на 
месте бывших Пушкарских 
бань. Однако Госстройнад-
зор связи между трещина-

ми в домах и началом воз-
ведения бизнес-центра не 
нашел…

- К сожалению, контроли-
рующие органы зачастую ис-
пользуют устаревшие дан-
ные. Да и многие строитель-
ные нормативы, по которым 
сегодня работают, мягко го-
воря, вызывают недоумение. 
Такое ощущение, что они 
разрабатываются чиновни-
ками, крайне далекими от 
строительства! Поэтому я со-
мневаюсь, что специалисты 
Госстройнадзора имеют пол-
ное представление, что про-
исходит под теми или иными 
домами. Обычно проектные 
организации в своих расче-
тах используют метод конеч-
ных элементов, который дает 
весьма приближенные дан-
ные и не позволяет получить 
глобальную картину напря-
женного состояния под не-
сколькими домами. Поэтому 
они не могут точно спрогно-
зировать, что произойдет, 
если рядом с этими домами 
начнется новое капитальное 
строительство. Но, как пра-
вило, не происходит ничего 
хорошего! Постараюсь объ-
яснить упрощенно. Если один 
человек встанет на хорошо 
накачанный надувной матрас 
с одного конца, а с другого 
конца встанет другой чело-
век, то вставший первым по-
лучит упругий толчок под пят-
ки. Такое же давление снизу, 
но более медленное и более 
сложное, получит ранее по-
строенный дом, когда рядом 
начнут строить новый дом не 
на свайном фундаменте! Если 
теперь один из стоящих сой-
дет с матраса, то второй по-
лучит ощущение, что он про-
валивается. Примерно это и 
чувствуют дома, когда рядом 
сносят ненужное здание. Под 
всеми рядом стоящими дома-
ми уменьшаются напряжения 
в грунте, и они получают не-
равномерные осадки и тре-
щины.

- Получается, что любое 
капитальное строитель-

ство по соседству даст раз-
рушительный эффект. Про-
сто в большей или меньшей 
степени.

- Если новый дом строится 
ближе пятидесяти метров, он 
неминуемо будет оказывать 
влияние на соседние дома. 
Также многое зависит от того, 
ведут ли строители свайные 
работы. Для старых домов, 

которые стоят на плоском не-
заглубленном фундаменте, 
это самое страшное! Когда 
строители начинают бурить 
скважины под сваи, эти сква-
жины вокруг себя очень силь-
но снижают устоявшиеся на-
пряжения грунта. Упрощенно 
говоря, это рытье глубокой 
и узкой канавы. Когда число 
скважин будет большим, воз-

никнет критический момент. 
Происходит потеря сцепле-
ния частиц грунта между со-
бой, и грунт под большим го-
ризонтальным давлением из-
под старого дома потечет в 
скважину, как густая пульпа! А 
грунты в Петербурге слабые, 
я это отлично знаю из опы-
та работы в Главленинград-
строе. Вместе с грунтом в 
сторону скважин «поплывет» 
и фундамент дома. В резуль-
тате дом начнет проседать и 
получит много мелких трещин 
или одну большую. А надо 
сказать, любая маленькая 
трещина - это начало разру-
шения дома. Потому что про-
исходит увеличение напря-
жений в других точках дома. 
Также надо учитывать и дру-
гой момент. Некоторые ста-
рые дома стоят на деревян-
ных сваях или бревенчатом 
настиле. Пока эти сваи нахо-
дятся под грунтовыми водами 
и к ним нет доступа кислоро-
да, дерево хорошо себя чув-
ствует. Но если по соседству 
начать бурить и выкачивать 
жижу, то уровень воды сни-
зится и обнажившиеся «де-
ревяшки» очень быстро нач-
нут гнить. К сожалению, для 
старых районов города пока 
вообще не используют новые 
разработки безопасной тех-
нологии буровых работ!

- Так что же делать про-
стым гражданам, если ря-
дом с их домом началось 
такое строительство, а чи-
новники уверяют, что ника-
кого вреда не будет?

- Я бы посоветовал следить 
за возникновением трещин в 
вашем доме. На замеченную 
трещину надо нанести гип-
совую нашлепку с указанием 
даты. Если нашлепка тресну-
ла, значит, трещина увеличи-
лась, тогда нужно останавли-
вать строительство, вызывать 
контролирующие органы, об-
ращаться в администрацию и, 
конечно, привлекать прессу и 
независимых экспертов.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

В ПЕТРОГРАДСКОМ рай-
оне Санкт-Петербурга ки-
пят нешуточные «банные» 
страсти. На месте разру-
шенных Пушкарских бань 
возобновились строитель-
ные работы, а закрытые 
Посадские бани и вовсе 
выставлены собственни-
ком на торги. На минувшей 
неделе скандал вокруг этих 
объектов получил продол-
жение.

ТЕМОЙ Пушкарских бань 
заинтересовались городские 
парламентарии. За жильцов 
дома № 31 по Большому про-
спекту Петроградской сто-
роны, которые, на свое горе, 
ближе всего живут к строи-
тельной площадке, вступился 
депутат Александр Кобрин-
ский. Не удовлетворившись 
ответом Смольного на свой 
первый запрос, он решил по-
вторно обратиться к Георгию 
Полтавченко с просьбой оста-
новить работы.

- Нужно прекратить любую 
строительную активность в 
этом месте! - призвал Ко-

бринский, фактически обви-
нив главу Госстройнадзора 
Александра Орта в том, что он 
ввел в заблуждение и обще-
ственность, и градоначаль-
ника. Как заявил депутат, у 
него на руках есть результаты 
экспертизы, опровергающей 
слова Орта о том, что трещи-
ны в близлежащих домах по-
явились до 2006 года, то есть 
до сноса здания бань.

Собственно, об этом и пи-
сала «Смена», которая начала 
следить за судьбой Пушкар-
ских бань задолго до того, как 
ею занялся депутат Кобрин-
ский. Жильцы многостра-

дального дома № 31 продол-
жают настаивать, что самые 
крупные трещины появились 
в октябре 2008-го - аккурат в 
тот момент, когда строители 
вбивали сваи. И по-прежнему 
опасаются за сохранность 
своих квартир, которым и 
так уже нанесен огромный 
ущерб...

С Посадскими банями си-
туация обстоит чуть лучше. В 
администрации Петроград-
ского района «Смене» сооб-
щили, что, несмотря на появ-
ление объявления о продаже 
объекта, районные власти по-
прежнему держат этот вопрос 

под контролем по поручению 
губернатора.

- Глава района встречался с 
представителями компании, 
которой сейчас принадле-
жит это здание, - сообщила 
«Смене» пресс-секретарь Пе-
троградского района Наталья 
Яковлева. - Идут переговоры 
о том, чтобы выкупить его в 
городскую собственность и 
после реконструкции снова 
открыть здесь баню. Соб-
ственник сейчас обдумывает 
сделанные ему предложе-
ния...

Ольга 
РЯБИНИНА

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СКАНДАЛА

 «Если один человек встанет 
на хорошо накачанный надувной 
матрас с одного конца, а с другого 
конца встанет другой человек, 
то вставший первым получит 
упругий толчок под пятки. 
Такое же давление снизу, но более 
медленное и более сложное, получит 
ранее построенный дом, когда рядом 
начнут строить новый дом 
не на свайном фундаменте!»

Если маячок треснул, нужно останавливать соседнюю стройку

Иван Наумов знает все 
о фундаментах и сваях

КОМПЕТЕНТНОЕ  
МНЕНИЕ



ЕЩЕ 19 декабря 2011 года 
в «Смене» была опубли-
кована статья «Людей-то 
никто и не приметил», где 
рассказывалось о печаль-
ной участи семьи Венглов-
ских и их соседей, которых 
выкидывают на улицу из 
обжитых квартир.

ИЗ ИСТОРИЙ восьми се-
мей, борющихся сегодня за 

свое право на жилплощадь, 
самая печальная - у главы 
семейства Венгловских, Сер-
гея Казимировича. Напом-
ним, в ноябре прошлого года 
он, ветеран МВД, отдавший 
двадцать лет службе роди-
не, оказался с женой и доче-
рью в ситуации, когда новый 
собственник дома указал им 
на дверь, отключив в здании 
свет, воду и газ. Увы, но за 
прошедшие после публика-
ции месяцы ситуация лишь 
ухудшилась…

- Мы обращались в суды, 
ходили по сотням чиновни-
чьих кабинетов, - рассказа-
ла «Смене» супруга Сергея 
Казимировича, Ирина Вале-
рьевна. - И хотя Городской 
суд признал договор найма 
на эту жилплощадь действу-
ющим, ничего не изменилось. 
Теперь мы подаем жалобу в 
надзорные органы, думаем 
обратиться к уполномочен-
ному по правам человека. 
Уверены, что и в Обществен-
ной приемной БМГ нам помо-

гут, как и раньше, составить 
грамотные заявления. Ведь 
денег на юристов у нас нет, 
а теперь вот не стало и рабо-
ты... Я потеряла трудоспособ-
ность, а муж стал инвалидом 
второй группы, у него обнару-
жили серьезное заболевание. 
Честно говоря, морально мы 
почти убиты. Будто асфаль-
товый каток по нам проехал... 
Как и на что нам теперь жить? 
Не знаю…

Действительно, Венглов-
ские теперь «богаты» только 

тоннами макулатуры: отписок 
от чиновников самого разного 
уровня семья получила мно-
жество. Ведь куда бы семья 
ни обращалась, все письма в 
итоге переправляли для от-
вета в те же инстанции Крас-
носельского района, которые 
как раз и позволили новому 
собственнику гнать людей на 
улицу.

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА

МЕСЯЦ назад в нашей 
газете была опубликована 
заметка «Одних учим, дру-
гих мучим». Речь шла о том, 
что на углу 3-й Советской и 
Дегтярной улиц перед жи-
лыми домами на детской 
площадке устроили… кур-
сы для обучения начинаю-
щих автолюбителей. Рейд 
«Смены» показал, что этот 
«автодром» работает даже 
по субботам.

ЗА РАЗЪЯСНЕНИЕМ наш 
корреспондент обратилась к 
начальнику Центра техниче-
ского творчества Централь-
ного района Антону Думан-
скому, в чьем ведении, как 
выяснилось, и находятся ука-
занные автокурсы.

- Это вовсе не курсы авто-
любителей, - пояснил нам 
Антон Николаевич. - Это пло-
щадка бесплатных кружков 
для детей и юношества по 
авто- и мотовождению.

- Дает ли это право и в рабо-
чие, и в выходные дни ездить 
под окнами жилого дома, по-
лезен ли людям рев двига-
телей и выхлопные газы? - 
спросили мы.

- Какой там рев?! Ездят у 
нас там маленькие машинки 
- «Ока» или «Дэу матис». А по 
выходным у нас вообще нет 
занятий.

- Но в субботу, 14 апреля, во 
время проведения рейда мы 
зафиксировали там газую-
щий раз за разом автомобиль 
с логотипом вашей школы.

- В субботу - да, работаем. 
Но только до двадцати часов. 
Все равно движение по 3-й 
Советской интенсивное, так 
что мы там даже незаметны.

- А вот жильцы близлежа-
щих домов другого мнения…

- Знаю я этих жильцов! Это 
- собачники. Им просто негде 
выгуливать своих животных, 
когда на площадке идут за-
нятия. Но если наши занятия 
кому-то мешают, мы можем 
поставить высоченную за-
городку перед домом. Разве 
лучше получится?

Господин Думанский уве-
рен, что занимает несокруши-
мо правильную позицию. Пе-
дагог с многолетним стажем, 
известный в городе техниче-
ский специалист и наставник 
юных, безусловно, научит де-
тей вождению автомобилей, 
мотоциклов и прочего, и про-
чего. А вот научит ли он своих 
подопечных внимательному 
отношению к окружающим? 
Не получится ли, что спустя 
годы перед окнами уважаемо-
го Антона Николаевича начнут 
газовать и строить «высочен-
ную загородку» его подрос-
шие ученики? И взывать к их 
совести будет поздновато...

26 МАРТА этого года 
«Смена» сообщила, что на 
стене дома № 1 по Измай-
ловскому проспекту уста-
новлена реклама заведе-
ния общепита, в результате 
чего памятная доска, уста-
новленная в честь компо-
зитора Сергея Прокофье-
ва, оказалась буквально 
залита красным светом…

АДМИНИСТРАЦИЯ Адми-
ралтейского района отреаги-
ровала на сигнал оперативно: 
неуместный фонарь над изо-
бражением великого петер-
буржца уже снят. Однако, по 
мнению живущей бок о бок с 
упомянутым заведением об-
щепита Людмилы Литвинюк, 
это только первый шаг чи-
новников навстречу жителям 
дома. И предстоит пройти 
еще долгий путь для оконча-
тельного решения волнующих 
людей проблем.

По-прежнему продолжает-
ся деятельность обосновав-
шегося в доме ресторана, 
вентиляционные системы ко-
торого издают звуки, не со-
вместимые с отдыхом и сном.

- После обращения в Обще-
ственную приемную БМГ и 

публикации в «Смене» к нам 
часто стали приходить из 
разных административных 
органов, - рассказывает Лит-
винюк. - Я сама была на при-
еме у руководителей района, 
и они внимательно меня вы-
слушали. Однако заведение 
по-прежнему не дает нам по-
коя. Многие мои соседи уже 
отчаялись, перестали бороть-

ся. Но я - матерый волк, мне 
66 лет, и я буду биться до кон-
ца. Справедливость должна 
победить!

К сожалению, подобные 
истории, когда на первых 
этажах домов устраивают за-
ведения общепита, от чего 
страдают жильцы, случаются 
сплошь и рядом. Как пояснил 
«Смене» юрист Обществен-
ной приемной БМГ Борис 
Филимонов, в такой ситуации 
неизбежно возникает кон-
фликт интересов.

- Администрация, дающая 
разрешение на размеще-
ние в жилом доме различных 
производственных и ком-
мерческих структур, обязана 
учитывать права всех соб-
ственников, в этом самом 
здании проживающих, - го-
ворит Борис Иванович. - Если 
наносится ущерб здоровью 
граждан, с заведением дол-
жен быть расторгнут договор 
на аренду. Однако добить-
ся этого непросто, зачастую 
люди никак не могут узнать, 
кто же дал разрешение на 
бурную деятельность в стенах 
их дома. Мы уже взяли на кон-
троль дело на Измайловском 
проспекте, готовы оказывать 
юридическую и любую другую 
помощь горожанам, попав-
шим в беду.

1123 апреля 2012 годаГород для горожан

НЕТ СИЛ!

СТРАННАЯ 
ПОЗИЦИЯ

Даже в выходной машины 
газуют под окнами

Памятная доска 
наконец-то обрела 
достойный вид

ПЕРВЫЙ ШАГ

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная приемная БМГ: 
работа продолжается

С контроля не снимать!
КАЖДЫЙ месяц в Общественную 

приемную БМГ поступает около пя-
тисот обращений. Подавляющее 
большинство проблем, с которыми 
сталкиваются петербуржцы, удает-
ся решить оперативно. Однако есть 
дела, которые требуют особого, 

многодневного внимания. Иногда 
тяжело заставить работать непо-
воротливую бюрократическую ма-
шину. «Смена» писала о подобных 
случаях. И сегодня наши корре-
спонденты проверили, что же из-
менилось после публикаций.

Прокофьев 
перестал краснеть

«Красный фонарь» над памятной доской 
в честь великого композитора убрали

«Да, ездим. 
И будем 
ездить!»

Почему ответ педагога удивил 
нашего корреспондента

Права человека - не для Венгловских?
Дом № 73 на Петергофском шоссе продали вместе с жильцами
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Благотворительный фонд 

«АдВита» («Ради жизни») с 
2002 года помогает детям и 
взрослым, больным раком, 
которые лечатся в больни-
цах Санкт-Петербурга. У 
людей, которые обраща-
ются в фонд за помощью, 
очень разные истории и 
обстоятельства, объединя-
ет их только одно: страш-
ная беда, обрушившаяся 
на близких, с которой они 
не могут справиться само-
стоятельно, а государство 
или страховые компании 
не могут или не хотят опла-
тить им лечение.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого реа-
гирования: рак не может 
ждать; чем быстрее начать 
лечение, тем больше шан-
сов вылечиться. У совре-
менной медицины очень 
много возможностей спра-
виться с этой грозной бо-
лезнью, только зачастую 
на это нужны очень боль-
шие деньги.

Наша общая задача - 
сделать так, чтобы жизнь 
человека не зависела от 
того, есть у него средства 
на лечение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем нерав-
нодушным людям: пожа-
луйста, помогите нашим 
детям выздороветь! Без 
вашей помощи у них нет 
будущего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Ване Руса-
кову, Насте Родченковой и другим детям, больным раком, выберите 
тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Ваня Русаков

Настя 
Родченкова

1 год 4 месяца. Первичный иммунодефицит, 
синдром Вискотта - Олдрича

7 лет. Острый 
лимфобластный 
лейкоз

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» 

и газета «Смена» обращаются к читателям 
с просьбой об оказании помощи детям, больным раком

РОЖДЕНИЯ Ванечки 
его родители ожидали с 
нетерпением и... стра-
хом. Девять лет назад их 
ребенок, прожив всего 
год, умер от редкого ге-
нетического заболева-
ния - синдрома Вискотта 
- Олдрича. Костный мозг 
при этом заболевании не 
вырабатывает тромбо-
циты, а при их отсутствии 
любая, даже сама пустя-
ковая травма может ока-
заться фатальной, синяки 
на теле остаются даже от 
простого прикосновения. 
Анализ крови, взятый в 
роддоме, признаков им-
мунодефицита у Вани не 
выявил, однако уже через 
месяц врачи сообщили 
родителям неутешитель-
ную новость.

С ЭТОГО момента главной 
заботой близких стало обе-
регать малыша от возмож-
ных травм. В доме спрятаны 

под замок все потенциально 
опасные вещи, кроватка об-
тянута поролоном, Ванечке 
дают только мягкие игруш-
ки. Следить за безопасно-
стью активного и подвиж-
ного мальчика становится 
все сложнее, особенно с тех 
пор, как Ваня в год начал хо-
дить. Малыша не выпускают 
из манежа без защитного 
шлема, с ним каждую се-

кунду рядом должен нахо-
диться кто-то из взрослых. 
На улицу мальчика выво зят 
в коляске, из которой он 
всячески пытается выбрать-
ся - очень хочется побегать 
самому.

К счастью, в последние 
годы медицина шагнула 
вперед: синдром Вискотта 
- Олдрича научились лечить 
путем пересадки костного 
мозга. У Ванечки есть стар-
шая сестра Ева, однако ее на 
донорскую совместимость 
проверять даже не стали: 
дело в том, что именно жен-
щины являются носителями 
дефектного гена, хотя бо-
лезнь развивается только 
у детей мужского пола. По 
этой же причине донором не 
может стать мама малыша. 
Единственная надежда - на 
Международный регистр 
доноров костного мозга, 
где у мальчика есть три по-
тенциальных донора. Если 
они не подойдут, пересадку 

будут делать от папы. Риск 
велик, ведь в этом случае 
генетическая совмести-
мость составляет только 50 
процентов.

Фонд «АдВита» уже пере-
вел в Международный ре-
гистр 2000 евро, это по-
зволило начать процесс ти-
пирования потенциальных 
доноров. Полная стоимость 
услуг регистра составляет 
18 000 евро, разницу не-
обходимо будет заплатить, 
если кто-то из неродствен-
ных доноров подойдет. Если 
Ване придется делать транс-
плантацию от папы при ча-
стичной совместимости, не-
обходимо будет приобрести 
специальное оборудование 
стоимостью около 300 000 
рублей для очистки транс-
плантата. Это позволит ми-
нимизировать риск острой 
реакции «трансплантат про-
тив хозяина». В любом слу-
чае для спасения Вани нуж-
ны большие деньги…

ЭТОТ Новый год Настя 
встретила совсем не так, 
как собиралась. Вместо 
Деда Мороза и елки были 
врачи и капельницы... 
Настя росла веселым и 
счастливым ребенком, 
болела крайне редко. Но 
в декабре прошлого года 
у нее стала подниматься 
температура, увеличи-
лись лимфоузлы. Девоч-
ка ни на что не жалова-
лась, но стала бледнень-
кой и грустной. Анализ 
крови оказался настолько 
неутешительным, что На-
стю срочно госпитализи-
ровали. В больнице после 
перепроверки анализов 
у нее диагностировали 
острый лимфобластный 
лейкоз. В Смоленске, где 
живет девочка, детей от 
этой болезни не лечат, 
поэтому Настю направи-
ли в Санкт-Петербург, в 
Институт детской гемато-
логии и трансплантоло-
гии им. Р. М. Горбачевой.

В ЧЕМ-ТО Настя - совер-
шенно бесстрашная ба-
рышня: она сама научилась 
кататься на двухколесном 
велосипеде, зимой без осо-
бых проблем освоила конь-
ки, купаясь в море, смело 
забирается на глубину. Но 
когда дело касается уко-
лов и анализов, природная 
рассудительность ей изме-
няет. Девочка очень боится 
крови и не может с собой 
совладать: кричит, плачет и 
не отпускает от себя маму. 
Настя - спокойный ребенок, 
в больничной палате она 
довольно легко находит для 
себя занятия: рисует, обши-
вает кукол, учится вязать 
и вышивать. Вышивка кре-
стиком, кстати, помогает 
совершенствовать и навыки 
в арифметике, что совсем 
не лишнее - ведь осенью 
девочке предстоит пойти в 
первый класс.

К настоящему моменту 
Настя прошла два блока вы-
сокодозной химиотерапии и 

уже вышла в ремиссию. Для 
закрепления эффекта де-
вочке необходимо продол-
жить лечение препаратом 
«Метотрексат» (стоимость 
полного курса составляет 
55 800 рублей), которого, к 
сожалению, нет в больни-
це. Для поддержания осла-
бленного химиотерапией 
иммунитета ей также нужен 
иммуноглобулин «Октагам» 
на общую сумму 58 000 
рублей. Прогнозы у Насти 
- вполне благоприятные. В 
настоящий момент главное 
- не прерывать терапию, ко-
торая уже успела принести 
обнадеживающие плоды.

Как чувствуют себя дети, 
о которых «Смена» писала в марте

Арсений КУЗНЕЦОВ
У Арсения долго не восстанавливались показатели крови, толь-

ко недавно появились первые признаки выхода из цитопении: 
немножко подросли показатели лейкоцитов и тромбоцитов. По 
основному заболеванию - ремиссия. Еще одна хорошая новость: 
впервые за долгое время получен отрицательный анализ на зи-
гомикоз (грибковую инфекцию легких). Поэтому прием противо-
грибкового препарата «Амфолип» приостановлен, но «Нокса-
фил» Арсению нужен по-прежнему.

Вадим ГОРБАЧЕВ
30 марта у Вадима прошла пересадка костного мозга, а перед 

этим была неделя сильной химиотерапии. Сейчас все показате-
ли крови очень низкие, нужны доноры крови. Вадим пока чувству-
ет себя неважно - у него сохраняется высокая температура, он 
ничего не ест и находится на внутривенном питании. С нетерпе-
нием ждем, когда донорский костный мозг начнет приживаться.

Вероника МЕДНИКОВА
Вероника наблюдается на дневном стационаре, чувствует 

себя неплохо. Улучшилась ситуация с кишечной формой реакции 
«трансплантат против хозяина», девочку продолжают лечить гор-
монами и препаратом «Энтокорт». По основному заболеванию - 
ремиссия. Веронике по-прежнему нужен противогрибковый пре-
парат «Вифенд».

Артем КАРНИШИН
У Артема сохраняются проявления кожной формы реакции 

«трансплантат против хозяина», он проходит лечение фотофе-
резом. Контрольная пункция свидетельствует о ремиссии по ос-
новному заболеванию, но отмечено снижение процента донор-
ского костного мозга. Поэтому Артему сейчас отменили иммуно-
супрессивные препараты.



26 АПРЕЛЯ уже в седь-
мой раз откроется Санкт-
Петербургский междуна-
родный книжный салон. В 
выставочных помещениях 
«Ленэкспо» в течение четы-
рех дней будут проходить 
традиционные меропри-
ятия, уже хорошо извест-
ные петербуржцам по про-
шлым годам: продажа книг 
различных издательств и 
самиздата, а также встре-
чи с писателями и поэтами.

НО БУДЕТ ЛИ атмосфера 
праздника в Гавани? К со-
жалению, в последние годы 
организация Книжного сало-
на особым креативом не от-
личалась. Похоже, так же бу-
дет и в этот раз. Кто хоть раз 
приезжал в Гавань во время 
работы Салона, может в этом 
году спокойно остаться дома: 
ничего нового здесь он не 
увидит. Фантазия организа-
торов Книжного салона-2012, 
видимо, стоит на месте все 
последние годы.

По-прежнему единствен-
ные мероприятия, на кото-
рые идут петербуржцы, - это 
встречи с писателями. Лю-
бители автографов плотными 

стайками влетают на выста-
вочное пространство, урыва-
ют подпись мэтра пера и вы-
пархивают на улицу. Такие же 
встречи постоянно проходят 
в обычных книжных магази-
нах города, причем в более 
удобной обстановке, так что 
особой новизны в них нет. В 
остальное время в огромном 
ангаре, где проходит Книж-
ный салон, царит скука.

Правда, приятные исклю-
чения все-таки будут: инте-
ресную программу обещает 
издательство «Азбука» - за-
планирован показ фильмов и 
видеороликов, в основу кото-
рых легли книжные новинки. 
Собираются привлечь к своей 
работе народных целителей и 
бесплатно мерить давление 
всем желающим некоторые 
издательства, специализи-
рующиеся на медицинской 
тематике. Впрочем, нечто по-
хожее тоже уже происходило 
в Гавани.

Так что единственное, что 
существенно изменилось в 
последние год-два, и не в 
лучшую сторону, - это цены на 
печатную продукцию.

Чрезвычайно привлека-
тельным фактором для книго-
любов прошлых лет являлись 
низкие цены. Прилавки, за ко-
торыми торговали со значи-

тельной скидкой, бросались 
в глаза издалека: вокруг них 
вились очереди. Однако уже в 
прошлом году цены кусались: 
зачастую они оказывались 
выше, чем в обычном магази-
не. На этот раз, судя по всему, 
ситуация только усугубится, 
и никакого смысла ехать за 
семь верст киселя хлебать не 
будет.

Отчего цены на ярмарке так 
неразумно высоки, пояснили 
нашему корреспонденту ме-
неджер по продажам крупней-
шего прикладного издатель-
ства Петербурга и начальник 
отдела логистики крупнейшей 
книготорговой сети. Мнение 
у них единое: причина доро-
говизны - в высокой плате за 
аренду площадей на Книж-
ном салоне. Чтобы хоть как-
то покрыть убытки, издатели 
вынуждены поднимать цены 
на свою продукцию. А неко-
торые - и вовсе отказаться 
от участия в празднике книги 
и уступить место ларечникам 
и лоточникам, бойко торгую-
щим семенами для посева, 
шарфиками, расческами, за-
жигалками… Ширпотреб все 
настойчивее претендует на 
главенствующую роль в лите-
ратурном салоне.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА
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БЕЗ ПЕРЕМЕН

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

МИНИ-АФИША

Премьера
«Лодочник»
28 и 29 апреля

Театр им. Ленсовета

СПЕКТАКЛЬ «Лодочник», который его 
создатели назвали мифологическим трил-
лером, поставлен молодым режиссером 
Екатериной Максимовой по пьесе моло-
дого драматурга Анны Яблонской. Послед-
няя, к сожалению, премьеры уже не увидит 
- Яблонская погибла в прошлом году при 
взрыве в аэропорту «Домодедово». Но во-
прос выбора жизненного пути, который 
она поставила в своей пьесе, остался. Его 
и будут решать герои новой постановки.

Гастроли
Театр п/р О. Табакова

До 28 апреля
На сцене Александринского театра

ПРАЗДНУЮЩАЯ 25-летие Табакерка продол-
жает юбилейные гастроли в нашем городе. На 
этой неделе москвичи покажут «Женитьбу Фига-
ро» и «Чайку». Оба спектакля поставил Констан-
тин Богомолов. И этой информации вполне до-
статочно. Потому что, наверное, все знают, что в 
пользующихся огромной популярностью поста-
новках Табакерки заняты сплошь звезды и просто 
отличные актеры. А все благодаря Олегу Табако-
ву, сумевшему в обычном подвале создать театр 
европейского уровня.

Выставка
Михаил Нестеров

До 30 июля
Русский музей

ОСТАВИВШИЙ огромное творческое наследие русский 
живописец Михаил Нестеров родился в середине ХIХ века, 
умер в 1942 году. Понятно, что исторические катаклизмы, 
произошедшие за это время, не могли не оказать влияния 
на его творчество. В результате певец патриархальной 
Руси с ее березками, церквями, отроками и монахинями 
под конец жизни превратился в советского портретиста 
- заслуженного деятеля искусств и лауреата Сталинской 
премии. Что, впрочем, никак не повлияло на его талант.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Скуки полный 
павильон?

На Книжном салоне-2012 креатива, 
достойного культурной столицы, не ожидается

Буква «г» 
от Гордона

Не пора ли закрывать 
«Закрытый показ»?

В СВОЕЙ борьбе за каче-
ство нашего кинематогра-
фа небезызвестный теле-
ведущий Александр Гор-
дон, кажется, перешел все 
границы. Чему подтверж-
дением одна из последних 
передач из цикла «Закры-
тый показ» на Первом кана-
ле.

В ТОТ роковой вечер, а вер-
нее - ночь, демонстрировался 
и обсуждался фильм Вяче-
слава Златопольского «Дом 
ветра». Фильм, сразу скажем, 
не гениальный, но уж точно не 
хуже многих из тех, что пред-
лагают нам российские ре-
жиссеры. Но сейчас речь не о 
фильме. А о реакции на него 
Гордона - мягко говоря, не-
адекватной.

Для начала он заявил, что 
такой пошлятины еще не ви-
дел и, когда ему сказали, что 
обсуждать будут «Дом ветра», 
якобы вообще хотел уволить-
ся. Правда, что ему помешало 
это сделать, не сообщил.

Потом к обсуждению под-
ключились поклонники и про-
тивники фильма - предста-
вители творческой интелли-
генции. Тут-то и прозвучало 
впервые слово на букву «г». 
Ну а дальше… дальше Гордо-
на понесло. «Вы зачем сюда 
собрались? - кричал ведущий 

залу. - Поддержать дебютан-
та, чтобы он дальше г… де-
лал?»

Когда была озвучена но-
вость о том, что Златополь-
ский успел снять еще один 
фильм, гражданин Гордон 
упал на пол и демонстратив-
но лежал так несколько минут. 
Полежав и, видимо, обзави-
довавшись, что Златополь-
скому деньги на кино дают, 
а ему - нет, стал откровенно 
хамить режиссеру. Потому 
как претензии к фильму - это 
одно, а говорить в лицо не-
знакомому человеку, что он 
тупой, - совсем другое.

Ну и наконец, апофеозом 
этой высококультурной борь-
бы за умы и души зрителей 
стал очередной перл ведуще-
го. Отвечая на вполне законо-
мерный вопрос, на чем, соб-
ственно, основывается его 
уверенность в том, что фильм 
- плохой, Гордон на всю не 
спящую в это время страну, 
включая мальчика-актера в 
студии, сказал: «А я ж...й чув-
ствую».

Каким местом думало ру-
ководство Первого канала, 
когда пускало эту передачу в 
эфир, можно только догады-
ваться.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Рисунок 

Василия АЛЕКСАНДРОВА

Цены на детскую литературу изумляют даже малышей



С ИНДИЕЙ у нашей стра-
ны давно сложились осо-
бые отношения. Еще когда 
Советский Союз не дружил 
ни с кем, кроме соцстран, 
с Индией дружба цвела 
пышным цветом. Причем 
отголоски этой дружбы до-
носились даже до простых 
граждан - в виде магази-
нов индийских товаров и 
индийского кино. Красоч-
ные душещипательные 
истории с песнями, танца-
ми и обязательно счастли-
вым концом оказались как 
нельзя кстати в не слишком 
красочной советской дей-
ствительности. С тех пор 
сложился стереотип: ин-
дийское кино было и всегда 
будет именно таким. О том, 
что теперь в нем далеко не 
всегда проблемы решают-
ся под звуки музыки, и  рас-
сказали организаторы фе-
стиваля Open India.

Почетная 
профессия

На фестивале были пока-
заны 15 самых популярных 
в последние годы фильмов, 

снятых в Болливуде - одной 
из крупнейших киностудий 
мира. Причем по масштабам 
и размаху кинопроизводства 
индийский аналог Голливуда 
ничуть не отстает от своего 
американского собрата. Да и 
возник Болливуд всего на два 
года позже - в 1912 году.

Сегодня здесь выпускают 
в год по 800 - 900 фильмов 
на языке хинди. Затраты на 
них, правда, сильно отстают 
от американских миллионов. 
Средняя стоимость произ-
водства болливудского филь-
ма - около 100 тысяч долла-
ров. Что не мешает индийской 
продукции постепенно выхо-
дить и на мировой рынок. Так, 
например, фильм «Звездочки 
на земле» номинировался в 
2007 году на «Оскар» как луч-
ший иностранный фильм, а 
картина «Цвет шафрана» вы-
двигалась на соискание пре-
мии Британской киноакаде-
мии.

Но, конечно, больше всего 
индийское кино любят на ро-
дине. Своих звезд здесь бук-
вально носят на руках. Про-
фессия киноактера - одна из 
самых уважаемых в стране. 
А пробиться в кино в первую 
очередь помогает принад-
лежность к актерской дина-
стии. Блатом это здесь не 
считается. И например, та-
кая известная династия, как 
Капуры, продолжает свою 

деятельность в кино с начала 
прошлого века.

Хеппи-энд - 
в приоритете

Ну а фестиваль показал, что 
любовь к индийскому кино в 
нашей стране жива. И хотя 
сюжеты современного индий-
ского кино давно вышли за 
рамки историй о потерянных 
детях и несчастной любви, 
болливудских актеров у нас 
знают и любят. Так, приехав-
шего на фестиваль Шармана 
Джоши, звезду самого кассо-
вого индийского фильма «Три 
идиота», рассказывающего 
о жизни трех друзей-студен-

тов, поклонницы разве что на 
руках не носили. А 33-летний 
актер вел себя, как и подоба-
ет настоящей звезде. Знаки 
внимания вежливо принимал, 
но дистанцию соблюдал.

Фестивальные же фильмы 
продемонстрировали, что 
сегодня в сфере внимания 
индийского кино присутству-
ют все жанры - от боевиков 
и психологических драм до 
исторических эпопей и, ко-
нечно же, мелодрам - куда 
уж без них! Правда, желание 
героев спеть-сплясать в не 
самом подходящем случае 
иногда еще прорывается, но 
в целом современный индий-
ский кинематограф пытается 
разговаривать современным 
киноязыком. Правда, хеппи-

энд здесь по-прежнему в при-
оритете.

Ваджд 
по-питерски

Если же кому-то из пришед-
ших на фестиваль поклон-
ников индийской культуры 
не хватило именно музыки в 
кино, то для них выступил ан-
самбль Nizami Brothers. Оказа-
лось, что фанатов музыкаль-
ного стиля кавалли, в котором 
работают эти музыканты, в 
Петербурге более чем доста-
точно. Существующая уже бо-
лее 700 лет традиция кавалли 
- исполнение суфийской по-
эзии под музыку - имеет глу-
бокий духовный смысл. Она 
призвана привести и музы-
кантов, и слушателей в ваджд 
- очищающее от грехов состо-
яние умиротворенности. Ког-
да это состояние достигнуто, 
начинают свой танец дерви-
ши в белых одеждах. Когда 
выступали Nizami Brothers, 
все именно так и произошло. 
Правда, очистились ли от гре-
хов все питерские слушатели, 
неизвестно. Но то, что потоки 
воды на улицах в дождливый 
питерский вечер после кон-
церта многим напомнили мут-
ные воды Ганга, - это точно.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото Святослава АКИМОВА
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Болливуд дает отпор Голливуду
В Петербурге прошел Первый фестиваль современного индийского кино и культуры

Танцующие дервиши и звезда Болливуда Шарман Джоши 
представили петербуржцам культуру современной Индии

ДРУЖБА
НАРОДОВ

Марина Влади 
защитила Высоцкого

Вдова великого актера исповедалась на невских берегах

ЛЕГЕНДА французского 
кинематографа представи-
ла свой спектакль, посвя-
щенный мужу Владимиру 
Высоцкому, на сцене пе-
тербургского Театра эстра-
ды. Решение показать в 
России спектакль по пье-
се, написанной ею по мо-
тивам собственной книги, 
возникло у Марины Влади 
после того, как она посмо-
трела фильм «Высоцкий. 
Спасибо, что живой».

ЦВЕТАМИ и салютом фото-
вспышек встретил Петер-
бург Влади. Она улыбалась, 
говорила, что всю дорогу от 
аэропорта любовалась пре-
красным городом и вновь по-
чувствовала, насколько он ей 
родной. Оказывается, мама 
актрисы до революции учи-
лась в Смольном институте, а 
дед, морской офицер, служил 
в Адмиралтействе. Сама Ма-
рина не раз бывала в Петер-
бурге.

- Нас с Володей всегда хо-
рошо принимали в Питере, - 
рассказала она. - Мы всегда 
так называли этот город  - Пи-

тер, и оба его любили.
Двадцать лет не приезжала 

Марина на берега Невы. Ведь 
здесь она пережила траге-
дию: когда в феврале 1991 
года пожар охватил гостини-
цу «Ленинград», Влади нахо-
дилась внутри. Она свернула 
простыни в жгуты и по ним 
спустилась...

Судя по доброй улыбке 

неувя дающей 73-летней кол-
дуньи, печальный случай уже 
не так ранит ее сердце...

Марина Влади сегодня опе-
чалена не воспоминаниями, 
а тем, как искажен облик ее 
мужа Владимира в фильме 
«Высоцкий. Спасибо, что жи-
вой». Именно выход этого ки-
нополотна стал толчком для 
показа спектакля «Владимир, 

или Прерванный полет» в Пе-
тербурге. Она знала и люби-
ла совсем другого Владими-
ра, не того, что предстал на 
экране в кощунственно при-
лепленной посмертной маске 
поэта.

- Я всегда была против соз-
дания этого фильма, - за-
явила актриса. - Меня ос-
корбляет, что рассказывают 

о самом скверном куске его 
жизни, что Высоцкий там вы-
глядит плоским, банальным. 
Я должна показать настояще-
го Владимира. Я его послед-
няя жена и вдова и знаю всю 
правду.

Марина защитила мужа, по-
эта. Защитила любовь. И на-
помнила зрителям Петербур-
га о подлинных чувствах.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

Петербург встретил Марину Влади цветами

За два дня актриса раздала 
сотни автографов

ЗВЕЗДНЫЙ   
ВИЗИТ
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Пороховщиков либералам 

уже не ответит
Журналистка «Эха Москвы» славно попиарилась на чужой беде

В МИНУВШУЮ среду 
страна проводила в по-
следний путь Александра 
Пороховщикова. Сотни 
людей с цветами в руках 
шли за гробом народного 
артиста России. Это был 
безмолвный и вырази-
тельный ответ сотруднице 
«Эха Москвы» Ксении Ла-
риной, которая за месяц 
до кончины Пороховщико-
ва публично обвинила его 
в самых страшных грехах. 
Сам Александр Шалвович, 
лежавший в реанимаци-
онной палате, ответить на 
оскорбления уже не мог...

Чего 
не простили 
покойнику?

Напомним, в марте Алек-
сандра Пороховщикова гос-
питализировали. Врачи не да-
вали его жене Ирине никакой 
надежды на выздоровление 
мужа. Она наложила на себя 
руки, оставив записку со сло-
вами «Без Саши жить не буду 
и не хочу». Александр Шалво-
вич так и не узнал о смерти 
жены: правду от него скрыва-
ли. На сороковой день после 
ее ухода, в светлую пасхаль-
ную ночь, остановилось и его 
сердце.

Что можно сказать о такой 
трагедии? Только выразить 
соболезнования семье боль-
шого, настоящего актера, 
создавшего яркие образы 
сильных мужчин, что и сдела-
ли первые лица России - Дми-
трий Медведев и Владимир 
Путин. В телеграмме Путина 
сказано, что работы Порохов-
щикова в театре и кинемато-
графе «навсегда останутся в 
истории российской культу-
ры».

Действительно, образы сы-
гранных актером героев не-
возможно забыть: Пестель 
(«Звезда пленительного 
счастья»), председатель ЧК 
(«Свой среди чужих, чужой 
среди своих»), целая череда 
генералов, губернаторов - в 
общем, разных, но волевых, 
сильных мужчин, всегда во-
инов, и никогда - обывателей, 
прихлебателей и хамов. Он и 
в жизни был за порядок в го-
сударстве и иногда позволял 
себе сказать в сердцах: «Ста-
лина на вас нет!» Похоже, ли-
бералы ему как раз этого и не 
простили...

«Типа мама 
умерла»

Одна из таких либералов - 
журналистка «Эха Москвы» 
Ксения Ларина (настоящее 
имя - Оксана Баршева) зашла 

слишком далеко. Переступи-
ла грань приличий.

11 марта в своем интернет-
блоге она фактически обви-
нила добиваемого болезнью 
актера в смерти жены.

«История этой семьи - это 
история безумия, история 
убийства. Безумный этот че-
ловек, прикидывающийся 
рассудительным мужчиной 
и русским дворянином, в те-
чение тридцати лет сводил 
с ума свою жену, практиче-
ски убивал эту женщину и 
убил ее. И знали об этом все 
те, кто наблюдал эту траге-
дию с близкого расстояния. 
Теперь, когда Ирки нет, рас-
кручивается тема ее «жуткой 
депрессии», которая привела 
ее к самоубийству. Типа мама 
умерла, собака умерла, Поро-
ховщиков в инсульте. И никто 
не скажет правды. ...Любовь 
к Шалвовичу у Ирки развива-
лась стремительно, страстно, 
с бурными выяснениями от-
ношений, ссорами, прими-
рениями. Но весь театр знал, 
что любовь эта сокрушитель-
на, а Шалвович - человек с 
замашками тирана. За три-
дцать лет он превратил ее в 
безумную старуху, с помутив-
шимся рассудком, с собачьей 
преданностью в выцветших 
от постоянных истерик гла-
зах, с внешностью бомжихи. 
Не знаю, бил ли он ее, но не 
удивлюсь, если бил».

«Я не психолог, 
но что-то мне 

подсказывает…»

Потом Ларина-Баршева 
препарирует «неправильное» 
мировоззрение Пороховщи-
кова:

«Его суждения о жизни, о 
политике, о женщинах были, 
мягко говоря, сильно ориги-
нальными. Убежденный ста-
линист, сторонник репрессий 
и расстрелов, он тем не ме-
нее считал себя дворянином 
и выдавал свою мракобес-
ную философию за мужские 

принципы. Эти принципы не 
мешали ему с удовольстви-
ем красоваться в различных 
скандальных ток-шоу, разда-
вать интервью желтым изда-
ниям, не стыдясь, рассказы-
вать о самых интимных сюже-
тах своей и ее личной жизни, 
устраивать публичные раз-
борки со своими родствен-
никами… И никто не замечал 
надвигающегося ужаса».

Обратите внимание, По-
роховщиков еще жив, но Ла-

рина-Баршева пишет о нем 
только в прошедшем време-
ни. И дальше - совсем гнус-
ное:

«Я не психолог, но что-то 
мне подсказывает, что быв-
шие невинные романти-
ческие девушки эти, попа-
дающие в волосатые лапы 
«художников»-педофилов, 
возомнивших себя Гумберта-
ми-Гумбертами, переживают 
совсем не опыт любви, а опыт 

сексуального и морального 
насилия со всеми жуткими 
последствиями. Преступле-
ния эти не подпадают ни под 
одну уголовную статью, быто-
вые насильники и педофилы 
находят себе новые жертвы 
и вновь разглагольствуют по 
телевизору о высокой и веч-
ной любви, посланной им бо-
гом… И Ирку никто не спас. 
Не от петли. А от Пороховщи-
кова».

Канкан 
на гробах

Извините, дорогие читате-
ли, что мы так подробно про-
цитировали омерзительные 
высказывания ведущей «Эха 
Москвы». Но это нужно было 
сделать, чтобы стала понятна 
глубина нравственного паде-
ния некоторых наших коллег 
по журналистскому цеху.

Своей «правдой-маткой» 
Ксения Ларина, конечно, не 
смогла замазать истину. А ис-
тина в том, что Александр и 
Ирина Пороховщиковы про-
жили вместе 28 лет, никогда 
не расходились. Супруга не 
помышляла о самоубийстве 
до тех пор, пока не стало из-
вестно, что муж б езнадежен. 
Оставила записку, что без 
Саши жизни не мыслит. Все 
это происходило на тяже-
лейшем психологическом 
фоне: Ирина потеряла мать 
(в интерпретации Лариной 
«типа мама умерла», подума-
ешь!), любимую собаку, за-
тем у мужа случился инсульт, 
вдобавок ему ампутировали 
ступню (причина - давний 
диа бет), и все это время не 
прекращались судебные тяж-

бы из-за фамильного особня-
ка семьи Пороховщиковых... 
Это - правда.

А то, что излагает Ларина о 
трагедии женщины «с внеш-
ностью бомжихи», - канкан на 
гробах. Причину таких плясок 
Ларина старается не выда-
вать, однако в конце своего 
многостраничного «срывания 
покровов» не удерживается. 
Процитируем еще раз: «Убеж-
денный сталинист, сторонник 
репрессий и расстрелов…» С 
таким, по понятиям «Эха Мо-
сквы», и церемониться нече-
го?

Заразный стиль
Поклонники Лариной (а это 

весьма специфичная, ультра-
либеральная публика) скуша-
ли грязный выброс за милую 
душу. Многие в восторге. 
«Молодец, Ксения!», «Так ему 
и надо, сталинисту!», «Ларина 
проявила мужество!» - пишут 
они в Интернете.

Разъедающий культурную 
ткань «ларинский» стиль, по-
хоже, заразен. Можно ли 
было представить, чтобы Дом 
кино отказал в помещении 
для проведения поминок на-
родного артиста России? От-
казал, сославшись на то, что 
у них мероприятия для сту-
дентов. Прощались с Алек-
сандром Пороховщиковым в 
Театре имени Пушкина, где он 
прослужил не один десяток 
лет. От метро к зданию театра 
шли сотни москвичей с цвета-
ми в руках. Пороховщиков не 
смог ответить Лариной-Бар-
шевой. Ей ответили простые 
люди.

Виктор ИВАНЦОВ
Фото ИТАР-ТАСС

СЛОН
И МОСЬКА

Пороховщиков
был за порядок 
в государстве 
и иногда 
позволял 
себе сказать 
в сердцах: 
«Сталина 
на вас нет!» 
Похоже, 
либералы ему 
как раз 
этого 
и не простили...

Ларина 
измазала 
Пороховщикова 
грязью 
за месяц 
до его смерти
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Золота и зрелищ!
«Зенит» провел в Краснодаре самый яркий матч сезона, 

но чемпионом не стал

ЗАЛИХВАТСКИЙ, весе-
лый, открытый, самый 
зрелищный в сезоне. Для 
описания второго тай-
ма выездного матча «Зе-
нита» против «Кубани» 
можно подобрать немало 
превосходных эпитетов. 
Действительно, мы стали 
свидетелями зрелищного 
атакующего футбола. За-
вершившегося самой что 
ни на есть боевой ничьей, 
позволившей «Зениту» уже 
до 17 матчей довести свою 
беспроигрышную серию в 
Премьер-лиге. Чемпион-
ство же откладывается на 
неделю.

Атака важнее 
обороны

Накануне встречи только 
ленивый не раскладывал для 
«Зенита» «золотой» пасьянс. 
Вспомним об исходных дан-
ных и мы: для досрочного 
завоевания второго подряд 
титула питерцам требовалось 
набрать в матче с «Кубанью» 
очков больше, чем «Спар-
таку» в воскресной встрече 
с «Анжи». С одной стороны, 
команде Лучано Спаллетти, 
безусловно, хотелось офор-
мить победу в Премьер-лиге 
как можно раньше, с другой 

- золотой матч на «Петров-
ском» выглядел бы, как ни 
крути, куда более эффектно. 
Нет-нет, конечно, в Краснодар 
зенитовцы приехали за тремя 
очками. Но наверняка мыс-
ли вроде «ничего страшного, 
если сейчас не выиграем» за-
крадывались в голову многих 
футболистов. И прогонялись 
такие предательские мысли 
явно с колоссальным трудом. 
А тут еще соперники позволи-
ли себе вопиющую дерзость 
- не оробели перед будущим 
чемпионом, решившись сы-
грать в открытый футбол, на 
встречных курсах. 

Как мы помним, «Динамо» 
в Москве такая тактика до 
доб ра не довела, но «Кубань» 
Дана Петреску (пусть сам 
румынский наставник в на-
казание за свою чрезмерную 
эмоциональность смотрел 
за матчем не со скамейки, а 
с трибун) с поставленной за-
дачей справилась почти на 
«отлично». Отвечая ударом на 
удар, атакой на атаку. 

Бенефису атакующего фут-
бола явно поспособствовали 
и условия труда - прекрасно-
го качества поле и тридцати-
градусная жара. То есть близ-
кий к идеалу газон позволил 
сократить количество брака 
при обостряющих передачах 
и во время дриблинга прак-
тически до минимума, а вы-
сокая температура воздуха 
способствовала появлению 
большого количества свобод-
ных зон. Если в первом тай-
ме соперникам еще хватало 

сил мобильно перемещаться 
по всему полю, то во втором 
при отработке в защите игро-
ков обеих команд явно нель-
зя было назвать образцами 
для подражания. Оставшиеся 
силы они предпочитали рас-
ходовать не на разрушение, 
а на созидание. За что им от-
дельное спасибо, поскольку 
вместо возможных скучных 
0:0 мы получили четыре гола 
и еще в виде бонуса массу не-
использованных моментов у 
тех и у других ворот.

Плохо без Нико
Ситуацию для «Зенита» из-

рядно осложнило и отсут-
ствие из-за травмы ведущего 
центрального защитника Ни-
коласа Ломбертса. Неболь-
шие проблемы со здоровьем 
накануне встречи были и у 
другого центрального защит-
ника, Томаша Губочана, но он 
на поле все же появился - в 
паре с Бруну Алвешем. И надо 
признать, Бруну провел один 
из своих худших матчей за 
питерский клуб. Маленьким 
оправданием может служить 
отсутствие у португальца в 
последнее время игровой 
практики, но все равно - фут-
болист такого уровня, раз-
буди его хоть ночью, должен 
проснуться и сразу заиграть 
гораздо лучше. А не позво-
лять форварду «Кубани» Ла-
сине Траоре столь вольготно 
чувствовать себя на подсту-
пах к штрафной и в самой 

штрафной «Зенита». Уже в 
первом тайме Траоре попал 
в штангу, а во втором дважды 
забил, оба раза оставив Алве-
ша в дураках.

Впрочем, превращать Бру-
ну в козла отпущения также не 
совсем корректно, партнеры 
ему в этих случаях не помогли, 
не отработали, не подстра-
ховали. Как следствие, «Зе-
ниту» пришлось в последней 
трети второго тайма вклю-
чать форсаж и спасаться с 
0:2. Включил, спасся, причем 
по-стахановски, за три мину-
ты. Но объективно победы в 
Краснодаре не заслуживал. 
Хотя в ближайшую субботу с 
«Динамо» наверняка выйдет 
на поле с другой мотивацией. 
Да и жары в Петербурге не 
ожидается, так что выбирать 
между обороной и атакой не 
придется.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС 

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

ФУТБОЛ. 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 

ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 
40-й ТУР. ГРУППА А

«Кубань» - «Зенит» - 2:2 
(0:0). 21 апреля. Крас-
нодар. Стадион «Кубань». 
2  9 500 зрителей. Судья 
- Казьменко (Ростов-на-
Дону).

«Кубань»: Беленов, Ар-
маш, Рогочий, Козлов, Бу-
гаев, Цораев (Комков, 70), 
Кулик (Фидлер, 90), Тлисов, 
Букур (Уренья, 87), Траоре, 
Пиззелли.

«Зенит»: Малафеев, Аню-
ков, Алвеш, Кришито, Губо-
чан, Широков, Семак (Рози-
на, 76), Денисов, Быстров 
(Бухаров, 68), Кержаков 
(Зырянов, 87), Аршавин.

Голы: Траоре, 60, 73; Ар-
шавин, 78; Широков, 80.

Предупреждены: Цора-
ев, 15; Траоре, 42; Широ-
ков, 42; Бухаров, 83; Арша-
вин, 85.

Результаты остальных 
матчей: «Динамо» - ЦСКА 
- 1:0, «Волга» - «Томь» - 
2:0, «Амкар» - «Спартак-
Нальчик» - 1:0. «Спартак» 
- «Анжи» - 0:3, «Терек» - 
«Краснодар» - 0:1. Матчи 
«Локомотив» - «Рубин» и 
«Крылья Советов» - «Ро-
стов» завершились после 
подписания номера в пе-
чать.

Положение команд
Группа А

Группа В

Бомбардиры: Думбия 
(ЦСКА) - 27, Кержаков 
(«Зенит») - 21, Траоре («Ку-
бань») - 17, Семшов («Ди-
намо»), Лазович («Зенит»), 
Эменике («Спартак») - по 
12, Воронин, Кураньи (оба 
- «Динамо») - по 11.

В 41-м туре встреча-
ются: 27 апреля. «Томь» 
- «Амкар», «Спартак-Наль-
чик» - «Крылья Советов», 
«Краснодар» - «Волга», 
«Ростов» - «Терек». 28 
апреля. «Зенит» - «Дина-
мо», «Анжи» - «Локомотив», 
«Рубин» - «Кубань», ЦСКА - 
«Спартак».

Лига чемпионов. Полу-
финалы. Первые матчи

«Бавария» (Германия) 
- «Реал» (Испания) - 2:1, 
«Челси» (Англия) - «Барсе-
лона» (Испания) - 1:0.

Лига Европы. Полуфи-
налы. Первые матчи

«Атлетико» (Испания) - 
«Валенсия» (Испания) - 4:2, 
«Спортинг» (Португалия) - 
«Атлетик» (Испания) - 2:1.

РЕЗУЛЬТАТ

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер 
«Зенита»: 

- Сегодня ребята вышли 
на поле с намерением вы-
играть и с желанием стать 
чемпионами. Что ж, побе-
дить не получилось, зато 
удалось отыграться. По-
этому все равно мои по-
допечные заслужили доб-
рых слов и поздравлений. 
А чемпионами попробуем 
стать в следующем матче.  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Болельщики насладились игрой «Зенита» и «Кубани»

Команда И М О

9 Краснодар 40 51 - 53 56 

10 Амкар 40 33 - 45 50 

11 Терек 40 37 - 58 44 

12 Ростов 39 39 - 54 43 

13 Волга НН 40 34 - 50 41 

14 Крылья Советов 39 27 - 48 40 

15 Томь 40 27 - 67 32 

16 Спартак  Нч 40 33 - 54 30 

Команда И М О

1 Зенит 40 77 - 34 81 

2 Динамо 40 61 - 44 69 

3 Спартак 40 61 - 43 68 

4 ЦСКА 40 66 - 43 66 

5 Локомотив 39 56 - 38 64 

6 Анжи 40 46 - 36 63 

7 Рубин 39 48 - 34 62 
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От «Спартака» 

убежали все «зайцы»
Питерские баскетболисты 

провалили концовку сезона

Ржига спасся от революции
СКА оставил главного тренера на второй год

КАК ИЗВЕСТНО, за двумя 
зайцами погонишься - ни 
одного не поймаешь. Ба-
скетбольный питерский 
«Спартак» в нынешнем се-
зоне гнался сразу за тремя 
- в Кубке Европы, чемпи-
онате ПБЛ и Единой лиге 
ВТБ. И явно растратил в 
этой отчаянной погоне не-
позволительно много сил и 
эмоций, оставшись всюду 
не только без трофеев, но 
даже без призовых мест.

ГЛАВНАЯ ставка на победу 
в Кубке Европы, дающая пря-
мую путевку в Евролигу, не сы-
грала неделю назад. Возмож-
но, проходи «Финал четырех» 
в Петербурге, команда Юре 
Здовца на морально-волевых 
и могла бы завоевать Кубок. 
Но в Подмосковье уступила в 
полуфинале хозяевам и буду-
щим обладателям трофея из 
«Химок». С учетом того, что 
несколькими днями ранее 
«Спартак» лишился последних 
шансов побороться за меда-
ли чемпионата страны, у него 
оставался один шанс - в Еди-
ной лиге ВТБ. Но этот шанс 
был растранжирен, прямо 
скажем, бездарно. «Спартак» 
довел свою безвыигрышную 

серию до шести матчей.
Да, травмы выбили из строя 

Виктора Кейру, Лукаса Мав-
рокефалидиса и Яниса Стрел-
ниекса, однако в четвертьфи-
нальной серии до двух побед 
с «Локомотивом-Кубанью» 
и здоровые игроки «Спарта-
ка» действовали ниже своего 
уровня. Совершенно без огня 
в глазах. Чем вывели из себя 
главного тренера.

- Я не ищу каких-то оправ-
даний нашему поражению, но 
некоторые игроки после «Фи-
нала четырех» Кубка Европы 
решили, что сезон закончен, - 
заметил Здовц. - Да, слишком 
много сил было вложено в по-
следнее время, мы сыграли 
10 игр за 20 дней (на самом 
деле восемь. - Прим. «Сме-
ны»). Но самое главное - я 
не увидел желания бороться. 
Игроки не проявили характер. 
Сегодня я был плохим трене-
ром, а мои подопечные - пло-
хими игроками.

Кроме того, словенский на-
ставник резко заметил, что 
теперь ему будет намного 
проще определиться по по-
воду состава на следующий 
сезон. Карт-бланш самому 
Юре был выдан на три года 
(таков срок его контракта), и 
руководители команды сразу 
говорили, что не требуют си-
юминутных результатов. По-

этому за свое будущее Здовц, 
пусть и не вывел команду на 
пик в нужное время, может не 
опасаться. В отличие от мно-
гих, начавших сезон за здра-
вие, а завершивших за упокой 
игроков. 

Травмы - фактор малопред-
сказуемый, но умение играть 
через «не могу», на устало-
сти, и является тем самым 
фильтром, который отличает 
истинных профи. И как по-
казала концовка сезона, этот 
фильтр прошли не все. Хотя, к 
примеру, к Патрику Беверли, 
пусть порой он заигрывался и 
ошибался, с точки зрения са-
моотдачи претензий нет. Так 
же, как, скажем, и к Валерию 
Лиходею и еще к нескольким 
ребятам. Остается надеяться, 
в следующем сезоне бойцов 
будет больше.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

СОВЕТ директоров СКА 
заставил изрядно понерв-
ничать Милоша Ржигу, но 
все же после гроссмей-
стерской паузы не стал 
разрывать с чешским спе-
циалистом контракт. То 
есть оставил пана Милоша 
у руля команды на второй 
год. Вместо очередной 
тренерской революции в 
питерском клубе решились 
на эволюционный сцена-
рий.

ПРОИГРАЙ Ржига полуфи-
нальную серию с «Динамо» не 
0:4, а в упорной борьбе, ду-
мается, его бы оставили без 
всяких вопросов. Но уж больно 
смазанной получилась концов-
ка сезона, уж больно сильным 
получился «щелчок по армей-
скому носу», не в последнюю 
очередь из-за ошибок само-
го Милоша. Однако жирный 
минус уравновешивали сразу 
несколько важных плюсов. В 
частности, яркая, зрелищная, 
радующая глаз болельщиков 
и собирающая почти в режиме 
нон-стоп аншлаги в Ледовом 
игра команды по ходу всего 
сезона.

Возможно, именно это в со-
вокупности с лучшим резуль-
татом СКА в плей-офф в XXI 
веке и остановило клубных 

армейских боссов от немед-
ленной «казни» Ржиги. Просто 
уволить тренера легко (пусть 
и с выплатой неустойки за 
досрочное расторжение кон-
тракта), а найти нового, более 
классного специалиста, спо-
собного немедленно выдать 
результат, неимоверно труд-
но. Зинэтула Билялетдинов, 
Вячеслав Быков, Олег Знарок 
- кого только не сватали слухи 
в СКА. Но даже если с кем-то 

из них действительно удалось 
бы договориться, добились 
бы они с наскока большего, 
чем Ржига на второй год? Не 
факт. Зато наверняка при-
шлось бы устраивать замет-
ную смену состава, строить 
очередную новую команду, 
под новую же тренерскую 
концепцию.  

Конечно, альтернативу чеху 
наверняка рассматривали. 
Потому и не решили его судь-

бу еще полмесяца назад. 
В итоге, взвесив все «за» и 
«против»,  предпочли оста-
вить чеха. Может, оно и к луч-
шему. Да, с «Атлантом» Ржига 
добрался до финала Кубка 
Гагарина уже в первый сезон, 
но СКА более сложный меха-
низм, требующий тщательной 
настройки. 

Милош уже заявил, что на-
деется усилить команду за-
щитником для первой пары, 

классным центрфорвардом 
и, возможно, вратарем. Хотя 
об уходе голкипера Якуба 
Штепанека говорить пока 
рано. В отличие от форварда 
Маттиаса Вейнхандля, уже 
подписавшего контракт со 
шведским «Линчепингом». 
Зато другой армейский швед 
- Тони Мортенссон, напро-
тив, продлил контракт со СКА 
аж на три года. Что неудиви-
тельно, сильные центральные 
нападающие в КХЛ нынче в 
дефиците. Но еще важнее 
удержать в команде посма-
тривающих за океан Влади-
мира Тарасенко и Виктора 
Тихонова.

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА

ПОД ЩИТОМ

ШАЙ-БУ!

Милош РЖИГА, 
главный тренер СКА: 

- Мне приятно работать в 
Петербурге. Очень рад, что 
руководство СКА выразило 
мне доверие и я остаюсь в 
клубе. В сезоне-2011/12 
у нас многое получилось, 
хотя могли, конечно, до-
биться и большего. Костяк 
нынешней команды сохра-
нится, но постараемся про-
извести точечное усиление 
состава и побороться в 
следующем сезоне за Ку-
бок Гагарина.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Кто из спартаковцев останется в команде?

«Спасибо за второй шанс!»

Баскетбол. Кубок Ев-
ропы. Матч за третье 
место. «Летувос Ритас» - 
«Спартак» - 71:62. Единая 
лига ВТБ. Четвертьфи-
нал (до двух побед). «Локо-
мотив-Кубань» - «Спартак» 
- 71:57, 69:60.

РЕЗУЛЬТАТ
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Руки прочь 

от биатлона?

С ТЕХ ПОР как милли-
ардер Михаил Прохоров 
стал президентом Союза 
биатлонистов России, 
жить наши стреляющие 
лыжники и лыжницы ста-
ли однозначно лучше, а 
вот выступают все хуже 
и хуже. Но Михаил Дми-
триевич критику совер-
шенно не воспринимает. 

МАЛО того, на днях в 
своем блоге он некоррект-
но прошелся по министру 
спорта Виталию Мутко.

«Мы все уже давно при-
выкли к нашему всенарод-
но любимому спортивно-
му министру с говорящей 
фамилией. Когда имеют 
место неудачи в отдельных 
видах спорта, да еще и в со-
четании с общим весенним 
обострением (что было уже 
не раз), происходит по ста-
рой традиции очередное 
«мутко» вокруг биатлона… 
Но хочу всех утешить - ско-
ро лето, весеннее обостре-
ние успокоится, а мы про-
должим работать, причем 
каждый займется своим 
делом: министр, как всег-
да, в основном - футбо-
лом, а изредка - туризмом 
и другими видами спорта. 
Наша же команда - биатло-
ном», - написал Прохоров.

Подобный резкий выпад 
он сделал, естественно, не 
просто так. Мутко позволил 
себе покуситься на абсо-
лютную власть Прохорова в 
«биатлонном королевстве», 
настоятельно посоветовав 
СБР прислушаться к ре-
комендациям Экспертно-
го совета. Ранее министр 
признал факт серьезных 
методических просчетов в 
подготовке к ЧМ.

Вот только Прохорову со-
ветчики явно не нужны, он 
дает понять: руки прочь от 
биатлона. И намерен про-
должать экспериментиро-
вать (на днях вот упразднил 
должность гланого тренера 
сборной, оставив не у дел 
Валерия Польховского) на 
свой вкус. Мол, кто платит 
деньги, тот и заказыва-
ет музыку. Но, во-первых, 
другие федерации и без 
президентов-олигархов не 
бедствуют, а во-вторых, ни-
кто бы Прохорову слова не 
сказал, не выступай биат-
лонисты настолько плохо. 
И уверенность олигарха в 
собственной непогреши-
мости на этом фоне выгля-
дит странно.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

КОНФЛИКТ

Мутко сильно обидели

Два года до финиша
К Играм в Сочи сборная России 

подойдет куда в лучшей форме, чем сейчас

НЕВЕРОЯТНО и крайне не-
приятно, но факт: сборные 
России минувшей зимой не 
завоевали на чемпионатах 
мира в олимпийских видах 
ни одной золотой медали! 
Менее чем за два года до 
домашних Игр-2014 в Сочи 
столь «радужная» картина 
ужасает, но «Смена», оце-
нивая итоги выступлений 
(за исключением хоккея) и 
перспективы, все же ста-
рается найти позитивные 
сдвиги. И ведь получается!

Плюсы
Санный спорт

Пожалуй, в санях россияне 
в прошедшем сезоне сделали 
максимальный рывок вверх. 
Они не просто выиграли пер-
вые в новейшей истории (с 
1991-го) медали чемпионата 
мира, но сделали это сразу в 
трех дисциплинах - «серебро» 
завоевала не только команда, 
но и Альберт Демченко с Та-
тьяной Ивановой в личных со-
ревнованиях. По словам пре-
зидента национальной феде-
рации Леонида Гарта, перед 
спортсменами поставлена 
цель - выиграть в Сочи все 
четыре золотые медали. Ко-
нечно, слишком оптимистич-
но, но с учетом преимущества 
домашней трассы без побед 
наши вряд ли останутся.

ЧМ-2012: 0 - 3 - 0*. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 1 - 2 - 0.

Фигурное катание

Две серебряные медали на 
ЧМ в Ницце - в состязаниях 
спортивных пар и женском 
одиночном катании - вселяют 
определенный оптимизм. Тем 
более в «серебре» Татьяны 
Волосожар и Максима Трань-
кова явственно чувствуется 
привкус сочинского «золо-
та». С учетом небезнадежной 
ситуации в танцах и наличия 
«резервного полка» в виде 
призванного на помощь Евге-
ния Плю щенко, подтвердив-
шего свой класс в январе по-
бедой на чемпионате Европы, 
наши фигуристы дома в грязь 
лицом не ударят. Да и допол-
нительный комплект наград в 
командном турнире.

ЧМ-2012: 0 - 2 - 0. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 2 - 2 - 0.

Лыжные гонки

В отсутствие чемпионата 
мира (в 2011-м наша сбор-
ная завоевала два «серебра» 
и две «бронзы») основной 
акцент делался на Кубок пла-
неты и многодневку «Тур де 
Ски», где россияне выступили 
в целом удачно. К примеру, 
на одном из этапов «Тура» в 
спринте у мужчин они заня-

ли четыре первых места! В 
общем зачете спринтерского 
Кубка мира Николай Мори-
лов и Алексей Петухов заня-
ли второе и четвертое места 
соответственно, главный не-
удачник крупных форумов 
Александр Легков финиширо-
вал третьим в дистанционном 
зачете. Прогресса добилась 
и попавшая было в глубокую 
яму женская команда, осо-
бенно Юлия Иванова.

ЧМ-2011**: 0 - 2 - 2. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 2 - 2 - 2.

Шорт-трек

В минувшем сезоне рос-
сийский шорт-трек напоми-
нал какую-то «Санта-Барба-
ру». Достаточно заметить, 
что национальной командой 
успели «порулить» три глав-
ных тренера, а первый из них 
- именитый кореец Джимми 
Джен - покинул свой пост из-
за слишком жестких мето-
дов работы после конфликта 
внутри коллектива. Но даже 
все эти дрязги не заслонили 
явного прогресса - россияне 
начали регулярно попадать на 
подиумы Кубка мира, выходи-
ли в финальные забеги и на 
ЧМ. А ведь пока еще толком 
не были использованы «ко-
рейские» козыри во главе с 
натурализованным трехкрат-
ным олимпийским чемпионом 
Виктором Аном. Наверняка 
поможет добиться дальней-
шего прогресса и новый, чет-
вертый за полгода наставник 
сборной России - француз 
Себастьян Крос, успешно ра-
ботавший с женской коман-
дой Канады.

ЧМ-2012: 0 - 0 - 0. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 1 - 1 - 2.

Сноуборд, 
фристайл

Хотя прошлогодняя чемпи-
онка мира Алена Заварзина 

не успела набрать форму из-
за тяжелейшей травмы, сноу-
бордисты больше радовали, 
чем огорчали. Особенно Ан-
дрей Болдыков, ставший вто-
рым призером Кубка мира в 
борд-кроссе. Во фристайле 
россияне девять раз взбира-
лись на подиум этапов Кубка 
мира, дважды (Сергей Вол-
ков - в парном могуле, Павел 
Кротов - в акробатике) по-
беждали. То есть сделали шаг 
вперед по сравнению с сезо-
ном-2010/11.

ЧМ-2011: 1 - 0 - 0. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 1 - 1 - 2.

Минусы
Биатлон

Казалось, хуже, чем год на-
зад в Ханты-Мансийске, вы-
ступать на чемпионатах мира 
нашим стреляющим лыж-
никам просто невозможно. 
Оказалось - можно. Ограни-
чившись в Рупольдинге дву-
мя бронзовыми медалями 
- Антона Шипулина и Ольги 
Вилухиной в гонках пресле-
дования. Тренерскому шта-
бу логично была поставлена 
оценка «неуд», несмотря на 
успехи молодых ребят и Оль-
ги Зайцевой на отдельных 
этапах Кубка мира. Однако, 
судя по всему, головы настав-
ников «полетят» вряд ли.

ЧМ-2012: 0 - 0 - 2. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 1 - 1 - 2.

Коньки

Год назад Иван Скобрев вы-
играл в классическом много-
борье чемпионаты Европы и 
мира, но на сей раз остался 
вообще без медали на «клас-
сическом» ЧМ в Москве, а 
чемпионат континента пропу-
стил из-за травмы. Награды 
в Сочи будут, как известно, 
разыграны в отдельных ви-
дах, однако и там поводов для 

радости не слишком много. 
В Херенвене наша сборная 
ограничилась вторым местом 
Скобрева в забеге на 1500 м и 
третьим - в командной гонке. 
Несмотря на некоторый про-
гресс, остальные сборники во 
главе с восходящей звездоч-
кой Денисом Юсковым и про-
грессирующей Ольгой Граф 
дотянуться до личных наград 
пока не в состоянии.

ЧМ-2012: 0 - 1 - 1. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 0 - 3 - 1.

Бобслей, скелетон

Впервые с 2007-го россия-
не остались без наград чем-
пионата мира. В качестве «ло-
жек меда» можно вспомнить 
победу на этапе Кубка мира 
юной скелетонистки Ольги 
Потылицыной и выигрыш Куб-
ка в зачете «четверок» эки-
пажа бобслеиста-ветерана 
Александра Зубкова.

ЧМ-2012: 0 - 0 - 0. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 1 - 1 - 1.

Керлинг, прыжки с 
трамплина, лыжное 
двоеборье, горные 

лыжи

Женская сборная России 
выиграла «бронзу» домашне-
го чемпионата Европы, но ЧМ 
уже который год провалила. 
И опять «по неопытности». В 
остальных видах на данный 
момент даже места в топ-10 в 
Сочи покажутся успехом.

ЧМ-2011: 0 - 0 - 0. 
Прогноз «Смены» 

на ОИ-2014: 0 - 0 - 0.

* «Золото» - «серебро» - 
«бронза».
** В 2012-м чемпионат мира 
не проводился.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

ИТОГИ

Еще оставим снежный след в истории!
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Кровь - за кровь!

Пристрастие к допингу лишило нашу страну
олимпийской надежды

СТОИЛО министру спор-
та Виталию Мутко заявить, 
что Россия наконец-та-
ки избавилась от «черной 
метки» допинга, как сразу 
же одну из наших олим-
пийских надежд уличили в 
применении запрещенного 
препарата эритропоэтина 
(ЭПО). С поличным пойма-
ли велосипедиста Дениса 
Галимзянова, который уже 
успел во всем признаться и 
покаяться. Но осадок, сами 
понимаете, остался.

Табличка 
с надписью 
«Виновен!»

Крайне неприятно, что 
25-летний Денис, которому 
прочили большое велосипед-
ное будущее и которого рас-
сматривали как главного пре-
тендента от России на успех 
в шоссейной гонке на Олим-
пиаде в Лондоне, решился 
на нарушение закона. Еще 
удивительнее, что он приме-
нил именно кровяной допинг 
ЭПО. С таким же успехом Га-
лимзянов мог выйти на улицу 
с табличкой «Виновен!». Да, 
эритропоэтин в циклических 
видах, несмотря на побочные 
эффекты, помогает значи-
тельно повышать результаты. 
Поэтому велосипедисты еще 
в девяностые годы им не гну-
шались, поначалу избегая на-
казаний. Вот только с тех пор 
технологии обнаружения ЭПО 
шагнули далеко вперед, бор-
цы с допингом научились на-
ходить его легко и непринуж-
денно. И без жалости карать 
нарушителей длительными 
дис квалификациями. В про-

шлом десятилетии на про-
фессиональный велоспорт 
обрушилась целая волна дис-
квалификаций.

Сначала ловили применяв-
ших обычный ЭПО, а в 2008 - 
2009-м настал черед тех, кто 
применял рекомбинантный 
эритропоэтин нового поко-
ления под названием CERA. 
Неудивительно, что ЭПО без-
надежно устарел. И в послед-
нее время число допинговых 

скандалов, связанных с его 
применением, значительно 
сократилось. 

Но все же, как показал слу-
чай с Галимзяновым, не до 
нуля. Положительный резуль-
тат дала проба «А», взятая у 
российского гонщика во вне-
соревновательный период 22 
марта, а неутешительная для 
отечественного спорта но-
вость стала известна на про-
шлой неделе. 

Покаянное 
письмо

Таким образом, в долгую 
историю взаимоотношений 
звезд российского спорта с 
ЭПО вписана новая глава. Еще 
десять лет назад, на Олимпи-
аде в Солт-Лейк-Сити, были 
уличены в употреблении эри-
тропоэтина знаменитые лыж-
ницы Лариса Лазутина и Оль-
га Данилова, затем в 2009-м 
за пристрастие к этому кро-
вяному допингу были дисква-
лифицированы такие звезды 
зимнего спорта, как биат-
лонисты Альбина Ахатова, 
Екатерина Юрьева, Дмитрий 
Ярошенко, лыжники Юлия 
Чепалова и Евгений Дементь-
ев. Но с тех пор российский 
спорт действительно начал 
избавляться от допинговой 
заразы, несколько лет обхо-
дясь без громких скандалов 
на эту тему.

Правда, прошлым летом на 
«Тур де Франс» двукратного 
призера чемпионатов мира 
и призера Игр-2008 в Пекине 
велосипедиста Александра 
Колобнева уличили в употреб-
лении запрещенного диуре-
тика гидрохлоротиазида. Но 
Колобневу удалось доказать 
в Спортивном арбитражном 
суде, что он применял пре-
парат по медицинским пока-
заниям. Гонщика амнистиро-
вали и недавно восстановили 
в российской команде «Ка-
тюша». Но в случае с ЭПО на 
прощение рассчитывать не 
приходится.

Три года назад «Катюша» 
уже получила удар по репу-
тации, когда австрийского 
и испанского гонщиков «ко-
нюшни» поймали как раз на 
ЭПО. Несколько чистых от 
допинга лет помогли вернуть 
респектабельность, и вот но-
вый конфуз. К тому же с рос-

сийской олимпийской надеж-
дой. Естественно, в «Катюше» 
сразу же публично открести-
лись от гонщика. Чуть позже 
Галимзянов написал покаян-
ное письмо, где отказался от 
вскрытия пробы «В», попро-
сил прощения у команды и 
выразил готовность понести 
заслуженное наказание.

- Хотел бы обратить осо-
бое внимание на тот факт, что 
команда не имеет никакого 
отношения к случившему-
ся. Никто из команды не мог 
знать о том, что я делал. Это 
было мое решение и моя от-
ветственность, - подчеркнул 
Галимзянов.

Ближайшие два года Дени-
су предстоит отбывать дис-
квалификацию, а отечествен-
ному спорту надеяться, что 
дурному примеру велосипе-
диста больше никто из люби-
телей преступной самодея-
тельности не последует. Ина-
че допинговую «черную мет-
ку» России могут и вернуть.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters/Vostock-Photo

  

СКАНДАЛ

Галимзянов больше не радуется победам, а сдается на милость 
правосудия

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: ст. м. «Горьковская»,  
«Петроградская».Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

Индекс 55003

Ж 11 18

Стоимость 
подписки 

на 6 месяцев 
(27 выпусков)

до 
адресата

до 
востребо-

вания

В почтовых 
отделениях

467 руб. 
94 коп.

443 руб.
46 коп.

В редакции 
газеты 420 руб. 405 руб.

Льготная подписка для ветеранов войны 
и инвалидов 1-й и 2-й групп (индекс Л5003)

В почтовых 
отделениях

416 руб. 
46 коп.

396 руб.
84 коп.

на
(2

д
адр

ПОДПИСКА-2012ПОДПИСКА-2012

Продолжается 
ОСНОВНАЯ подписка 

на газету «Смена»

 на 2-е полугодие 
2012 года 

во всех почтовых 
отделениях 

Санкт-Петербурга 
и Ленинградской 

области,  
а также 

в РЕДАКЦИИ.

(выпуск с ТВ-программой 
по понедельникам)

Рады сообщить вам, 
что цены на подписку 

не увеличились, 
а в почтовых отделениях  

для ветеранов войны, 
инвалидов 1-й и 2-й групп - 

СПЕЦИАЛЬНЫЕ ЦЕНЫ.

ОАО «ТКТ» сообщает о снижении тарифов 

на услугу цифрового телевидения «Твое TV». 

С 1 мая 2012 года стоимость пакета каналов 

«Базовый цифровой», в том числе в составе 

комплексных тарифных планов, будет снижена.

НОВЫЕ ТАРИФЫ:

У действующих подписчиков пакета «Базовый цифровой» 
абонентская плата изменится автоматически.

Подробную информацию уточняйте по телефону 

(812) 336-34-34 или на сайте www.tvoe.tv
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Твое TV. Базовый цифровой 250 р./мес.

Твой Интернет 5 Мбит/с + Твое TV. 

Базовый цифровой
590 р./мес.

Твой Интернет 10 Мбит/с + Твое TV. 

Базовый цифровой
640 р./мес.

Твой Интернет 20 Мбит/с + Твое TV. 

Базовый цифровой
840 р./мес.

Твой Интернет 30 Мбит/с + Твое TV. 

Базовый цифровой
1140 р./мес.

Твой Интернет 2 Мбит/с + Твое TV. 

Базовый цифровой (архивный)
490 р./мес.
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Александр 
ГУСЯТНИКОВ, 
председатель 
антидопинговой
комиссии Федерации 
велоспорта России:

- Признание Галимзянова 
мы восприняли как долж-
ное. Вообще за примене-
ние ЭПО срок наказания 
- два года. Возможно ли 
сокращение дисквалифи-
кации из-за признания Га-
лимзянова? Сначала нужно 
послушать Дениса. Чем он 
руководствовался, идя на 
нарушение? Кто его под-
толкнул на это? Все эти 
вопросы мы сами хотим за-
дать спортсмену.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Операция «Вакцинация»

На ветстанциях теперь бесплатно прививают домашних собак не только 
от бешенства, но и от других инфекционных заболеваний

Жертвы хозяйских амбиций
В город пришла мода на декоративные татуировки для животных

С АПРЕЛЯ Управление ве-
теринарии города расши-
рило перечень бесплатных 
услуг. Если раньше собак 
за государственный счет 
вакцинировали только от 
бешенства, то теперь пе-
тербуржцы могут привить 
своих питомцев также от 
лептоспироза, чумы пло-
тоядных и парвовирусного 
энтерита («олимпийки»). 
При этом перед вакцина-
цией собаке бесплатно 
проведут противоглистную 
обработку, зарегистриру-
ют ее и чипируют, если эти 
процедуры не проводились 
ранее.

А как же 
кошки?

- Пока мы запланирова-
ли привить 70 тысяч собак 
за счет средств городско-
го бюджета, - рассказывает 
Юрий Андреев, начальник 
Управления ветеринарии по 
Петербургу. - Цель - охватить 
как можно больше домашних 
животных. Впервые в рамках 
бесплатной услуги мы приме-
няем поливалентную вакцину, 
которая защищает сразу от 
нескольких болезней. Важно, 
что некоторые из них могут 
передаваться от животного к 
человеку, например бешен-
ство и лептоспироз. Поэтому, 
вакцинируя свою собаку, вы 
защищаете не только ее здо-
ровье, но и свое собственное. 
Вакцинация проводится при 
обязательном клиническом 
осмотре животного, его ре-
гистрации и идентификации 
электронным чипом. В обыч-
ных коммерческих клиниках 
весь этот комплекс услуг об-
ходится примерно в 2000 руб-

лей, мы же даем петербурж-
цам возможность восполь-
зоваться услугой бесплатно! 
Правительство города опре-
делило нам норматив финан-
совых затрат на оказание этой 
услуги в 592 рубля 18 копеек 
на одно животное. Конечно, 
надо было изощриться, чтобы 
за эти деньги оказать каче-
ственную услугу. Но я считаю, 
нам это удалось! Используя 
конкурсную процедуру при-
обретения тех же чипов и вак-
цин, минимизируя затраты за 
счет оптовых закупок, получи-
лось уложиться в стоимость, 

которая вызывает удивление, 
и при этом качество препара-
тов ничуть не хуже, чем у тех, 
что используются при плат-
ной вакцинации.

Надо сказать, свое недо-
вольство уже высказали вла-
дельцы кошек. Мол, что это за 
дискриминация! Почему Ша-
риков и Барбосов бесплатно 
прививают, а Мурок и Пушков 
нет?! Пусть кошек не надо вы-
гуливать, но ведь многих из 
них вывозят летом на дачу, 
где они запросто могут под-
хватить заразу. Однако Юрий 
Андреев подчеркнул, что вы-

деленных городским бюд-
жетом субсидий хватит, увы, 
только на собак. Может быть, 
в дальнейшем, если бесплат-
ную вакцинацию кошек по-
считают оправданной мерой, 
тогда и до мурлык очередь 
дойдет. А пока придется при-
вивать их за свой счет.

Для щенка - 
своя 

вакцина
Надо сказать, с каждым 

днем количество петербурж-
цев, желающих воспользо-
ваться бесплатной вакцина-
цией, растет. Так, в госвет-
клинике Приморского района 
нам рассказали, что в первые 
дни с начала действия акции 
к ним за этой услугой обра-
тилось уже 20 владельцев со-
бак.

- Пока еще чувствуется, что 
люди пока не очень хорошо 
осведомлены о комплексной 
бесплатной вакцинации, но 
она, бесспорно, будет вос-
требована, - говорит Майя 
Василь ева, главный врач ве-
теринарной клиники. - Для 
тех, кто часто выезжает со 
своим питомцем за город и 
каждый год делает привив-
ку, это удобно. Я же со своей 
стороны хочу предупредить 
о двух нюансах. Во-первых, в 
программе могут участвовать 
только жители Петербурга, 
поэтому на прием приносите 
паспорт со штампом о пропи-
ске. А во-вторых, если вы при-
водите на вакцинацию щенка, 
для которого это первая при-
вивка, то для него применя-
ется другая вакцина, которая 
не входит в государственную 
программу. Бесплатные вак-
цины - только для взрослых 
собак. Однако обработку про-
тив гельминтов и чипирова-
ние мы, конечно, для щенка 
проведем бесплатно.

Без чипа 
никуда

После разговора с главным 
врачом мы спускаемся в при-
вивочный кабинет и там сразу 
же встречаем людей, которые 
привели своих питомцев на 
бесплатную вакцинацию. Пе-
тербурженка Светлана узнала 
об этой акции от соседки и 
решила воспользоваться ус-
лугой.

- Меня еще очень порадова-
ло, что можно сразу же поста-
вить чип, - говорит она. - Ведь 
без него собаку нельзя вывез-
ти за границу. Я этой зимой 
ездила отдыхать без Шуси, 
так она на меня обиделась 
- вела себя как чужая после 
моего возвращения. А теперь 
мы и прививки все сделали, и 
чип поставили, потом офор-
мим сопроводительные до-
кументы, и в следующий раз 
я обязательно собаку возьму 
с собой!

В это время маленькая 
пушистая Шуся терпеливо 
сносит все уколы. И даже с 
любопытством обнюхива-
ет прибор, который снимает 
показания с вживленного ей 
чипа. Наконец врач кабинета 
вакцинации Наталья Аймар 
кивает и отпускает малышку 
Шусю домой.

- Перед майскими праздни-
ками, а потом перед летними 
отпусками народ толпой пой-
дет на вакцинацию, - считает 
врач.

Нововведение, как наде-
ются в Управлении ветери-
нарии, позволит не только 
массово провести вакцина-
цию, но и зарегистрировать 
как можно больше животных. 
Ведь, например, в Европе 
зарегистрированы и чипи-
рованы почти все домашние 
животные, а вот у нас до по-
следнего времени все было с 
точностью до наоборот.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

БЕСШЕРСТНЫЕ породы 
собак и кошек, которых лю-
бят использовать в каче-
стве модных аксессуаров, 
теперь, видимо, станут 
еще популярнее в гламур-
ных кругах. Поскольку у 
этих пород полностью или 
частично виден кожный по-
кров, это позволяет «укра-
шать» тела несчастных 
животных декоративными 
татуировками на радость 
желающим выпендриться 
хозяйкам (а владельцы та-
ких животных почти всегда  
девушки от 20 до 30 лет).

И ВОТ сегодня уже некото-
рые барышни дефилируют по 
улицам и торговым центрам 

с лысыми собачками, у кото-
рых на боку выколоты птички, 
а другие хвастаются своими 
татуированными кошками-
сфинксами. Неужели уже не-
достаточно ошейников со 
стразами или сшитых на заказ 
нарядов для этих животных, 
чтобы тешить самолюбие их 
хозяек?! Самое главное, они 
даже не задумываются над 
тем, насколько вредным для 
их питомца может стать нане-
сение тату.

- Это крайне негативно мо-
жет сказаться на здоровье 
животного, - предупреждает 
Юрий Микитюк, главный ве-
теринарный врач клиники 
им. Айвэна Филлмора. - Если 
татуировку не удается сде-
лать под местной анестезией, 
то ее делают под общим нар-
козом. А это вредно и риско-
ванно. Наркоз еще оправдан 
при проведении серьезных 

операций, но уж точно не для 
удовлетворения прихотей 
хозяина! К тому же из-за на-
колки может начаться воспа-
лительная реакция в кожном 
покрове, а для животных это 
очень опасно. И рисковать 
здоровьем своего питом-
ца только ради того, чтобы 
вытатуировать на нем свои 
инициалы или какие-то орна-
менты, - это, на мой взгляд, 
просто нездоровое желание! 
Да, раньше животных клей-
мили ради идентификации, 
но процедуру проводили в 
щенячьем возрасте и ставили 
совсем небольшое клеймо. 
Сейчас новые технологии и 
появление чипов позволили 
отказаться от этой практики. 
И очень странно, что теперь 
клеймение возвращается вот 
в такой извращенной форме!

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ДЕЛА
ДЕЛА

Для некоторых собака - не друг, а просто игрушка

Прививка защитит сразу от четырех опасных заболеваний

ВРЕДНОЕ 
УВЛЕЧЕНИЕ 
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Пора взяться 

за голову!
Стилист Анна Михайлова советует 

сначала выбрать платье, а потом уже - прическу

ВЕСНОЙ многие ощуща-
ют, что холодная зима буд-
то унесла с собой блеск и 
пышность волос. И дей-
ствительно, долгое ноше-
ние тяжелых шапок, мороз, 
снег и ветер не прошли 
бесследно. О том, как вос-
становить былую красоту 
и какую прическу выбрать 
на лето-2012, сегодня чи-
тательницам «Смены» рас-
сказывает стилист Анна 
Михайлова, организатор 
фестиваля «Красота над 
Невой».

Ухоженность 
всегда в моде

- Анна, что следует учиты-
вать всем женщинам, неза-
висимо от цвета волос, воз-
раста и прически?

- То же, что учитывали все 
женщины на протяжении по-
следних пары-тройки веков, 
а то и более: всегда в моде 
ухоженные волосы. Это са-
мое главное. Причем в наши 
дни сделать их такими - не 
проблема. Появилось боль-
шое количество специальных 
средств, красящих препара-
тов, которые содержат раз-
личные витамины и поддер-
живающие вещества. Таким 
образом, волосы даже при 
окрашивании обогащаются 
полезными составами.

- Вы рекомендуете только 
окрашивание? А как же, на-
пример, мелирование?

- Вы знаете, оно, со всеми 
своими перышками и поло-
сками, окончательно вышло 
из моды. На смену мелирова-
нию пришли цветовые блоки, 
переходы и переливы. При-
чем цвет должен быть насы-
щенным, сложным, как бы 
играющим. Это актуально, 
это выигрышно смотрится, 
но, разумеется, требует чрез-
вычайно хорошего мастера.

Фантазируем 
с мастером

- А самим можно проявить 
фантазию?

- Некоторые клиентки ходят 
в салон с айпадами и айфона-
ми, они уже подготовлены к 
визиту и демонстрируют па-
рикмахеру найденные в Ин-
тернете электронные картин-
ки.

- И неудивительно, такие 
уж нынче времена…

- Разумеется. Но, возмож-
но, лучший вариант - фанта-
зировать вместе с мастером, 
держа в руках специализи-
рованный журнал, целиком 
и полностью посвященный 
модным прическам. Мастер 
видит вас со стороны и помо-
жет подобрать безупречный 

вариант с учетом самых по-
следних веяний такой пере-
менчивой теперь моды.

Доставайте 
бантики 

и заколки
- А какие прически сейчас 

в моде?
- Достаточно зайти в ма-

газин, посмотреть платья к 
летнему сезону, чтобы по-
нять: возвращаются тренды 
50 - 60-х годов. Стильным 
вновь становится образ бла-
гополучной и прилежной до-
машней хозяйки: помните 
американские картинки - сто-
ит милая дама в бантиках и 
в передничке на фоне соб-
ственного лимузина? Значит, 
и прически должны быть того 
же стиля: это либо поднятые 
волосы, с бантиками и закол-
ками, либо каре с завитыми 
кончиками.

- А есть другие варианты?
- Конечно. Так называемая 

смесь русалки и амазонки: 
свободные, распущенные 
волосы - чем длиннее, тем 
лучше. Блестящие, летящие, 
переливающиеся на солнце, 
они позволяют женщине вы-
разить себя летом в новом, 

далеком от офисного образе. 
Как всегда, остаются идеаль-
ным вариантом гладко за-
чесанные волосы. Это очень 
стильно, особенно если лицо 
уже прихвачено загаром. Се-
годня для достижения подоб-
ного эффекта можно исполь-
зовать бронзаторы. Не надо 
бояться этих средств, это не 
старые автозагары, когда все 
девушки окрашивались в цвет 
морковки. Единственное, что 
надо помнить при примене-
нии бронзаторов, - нельзя за-
трагивать ими линию волос.

Восстановлению 
не подлежат

- Есть ли необходимость в 
подготовке волос к лету?

- Обязательно! Мы же гото-
вим к лету нашу кожу. Так же, 
но по-своему надо готовить 
и волосы. Ведь солнце раз-
рушает их так же, как и кожу. 
Но теперь в нашем распоря-
жении есть так называемая 
«солнечная линия» космети-
ческих средств, в состав ко-
торых входят витамины Е, В5

 
и 

ультрафиолетовые фильтры. 
Еще обязательно надо поду-
мать о том, как защитить во-
лосы, если вы собрались на 
море. Соленая вода тоже мо-
жет нанести вред вашей при-
ческе.

- Да что вы? После моря 
волосы всегда кажутся 
пышнее и красивее…

- Только внешне. А на самом 
деле это - обманка. Чешуй-
ки волос забиваются солью, 
травмируются. Все это «на-
плаванное» в море мы в итоге 
отрезаем нашим посетите-
лям в салоне - восстановле-
нию эти остатки волос, увы, 
не подлежат.

- Но что же делать?
- Единственный выход - 

применять современные за-
щитные средства от морской 
соли. Благо теперь их выбор 
весьма велик.

САЛОН
КРАСОТЫ

Фантазируйте вместе с мастером!

Шестого мая - 
никаких салонов!
Валерия Глоба предостерегает 

от стрижки в полнолуние

Стильным 
вновь 
становится 
образ 
благополучной 
и прилежной 
домашней 
хозяйки, как 
на картинках 
в американских 
журналах 
50 - 60-х годов.

ОКАЗЫВАЕТСЯ, самыми 
сильными волосами от-
личаются те, кто родился 
под знаком Льва, а самы-
ми шелковистыми - под 
знаком Весов. Есть и дру-
гие «звездные» данные, 
касающиеся волос. О них 
рассказывает астролог 
Валерия Глоба.

- АСТРОЛОГИ давно уста-
новили, что стрижку лучше 
всего делать на растущей 
Луне, особенно когда она 
находится в знаках Льва, 
Девы и Весов. А химическую 
завивку предпочтительнее 
проводить, когда Луна во 
Льве. Если же у вас есть же-

лание, чтобы волосы выгля-
дели лишь слегка кудрявя-
щимися, тогда для завивки 
лучше предпочесть Луну в 
Весах. А узнать, когда имен-
но Луна находится в каком 
знаке, сегодня несложно: 
теперь везде есть астроло-
гические календари. Глав-
ное же правило легко за-
помнить: ни в коем случае не 
заниматься никакими про-
цедурами в «сатанинские» 
дни. Я вообще считаю, что в 
эти числа все салоны долж-
ны закрываться, а мастера - 
отдыхать. Самый грозный из 
этих дней всегда приходится 
на полнолуние. Ближайшее 
из них, кстати, - 6 мая. Не 
экспериментируйте, обой-
дите в этот день парикма-
херскую стороной!

ХОТИТЕ - ВЕРЬТЕ

Ирина АЛЛЕГРОВА: 
«У спокойных 
людей - самые 

роскошные волосы»
Популярная певица считает, 

что главный враг красоты 
и здоровья - нервозность

ИРИНА Аллегрова не скрывает, что ей уже 60, но кто 
из зрителей ей столько даст? Как певице удалось со-
хранить молодость и в том числе блестящие, пышные 
волосы?

- Хороший внешний вид - показатель хорошего здоровья, 
- улыбается Аллегрова. - А одними, пусть даже и сверхдо-
рогими, косметическими средствами и красками этого не 
достичь. И я уверена, что главный враг красоты и здоровья 
- нервозность. Волосы очень плохо на нее реагируют. Так 
что - спокойствие, только спокойствие! Как его достичь? У 
каждого должны быть свои рецепты. Мне очень хорошо по-
могают парная, баня, бассейн. У меня в парной даже есть 
устройство, похожее на широкий телеэкран. В нем видно, 
как течет голубой ручей, слышатся плеск воды и пение птиц. 
Закроешь глаза - и сразу успокаиваешься...

ЗВЕЗДНЫЙ СОВЕТ

Певица
рекомендует:
«Спокойствие, 
только 
спокойствие!»

Ведущая рубрики
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
и агентства ИТАР-ТАСС
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снег

ОВЕН. Вы почувству-
ете прилив сил, а дела 
получат движение.

ТЕЛЕЦ. Можно обно-
вить свой ПК или купить 
бытовую технику.

БЛИЗНЕЦЫ. Не идите 
на поводу у тех, кто пы-
тается что-то навязать.

РАК. Неделя порадует 
вас удачами и посту-
плением денег.

ЛЕВ. Хорошее время 
для поездок на природу 
и пикников.

ДЕВА. Не перегружай-
тесь и берегите голову 
во всех смыслах.

ВЕСЫ. Не поддавай-
тесь спешке, и все у вас 
пойдет как по маслу.

СКОРПИОН. Время пе-
ределать небольшие, 
но нужные дела.

СТРЕЛЕЦ. Хорошая 
неделя, вы можете пла-
нировать любые дела.

КОЗЕРОГ. Возможны 
перестановки в коллек-
тиве, смена графика.

ВОДОЛЕЙ. Перемены 
на этой неделе будут 
благоприятны.

РЫБЫ. Для ваших дел 
снова загорается зеле-
ный свет.

Спасатель - в мегафон:
- Лодка 99! Лодка 99!
А напарник ему говорит:
- У нас всего 70 лодок…
- Лодка 66! Что-то случи-

лось?
Сколько судовладельцы 

платят за воду?

Стр. 5

              

- Дарвин ошибочно ут-
верждал, что обезьяна ста-
ла человеком, взяв палку.

- А когда же?
- Когда стала гонять этой 

палкой остальных!
Антидарвинистка 

любит обезьян, но 
недолюбливает родину

Стр. 7

              

- А чего тот дядька оста-
навливается у каждого 
столба?

- Он лет десять гулял 
здесь с собакой…

Что домашним 
любимцам положено 

бесплатно?

Стр. 36

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

СКАНВОРД

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Выгиб. 

5. Унтер. 8. Ярвет. 9. Садок. 10. 
Юрист. 11. Аюдаг. 14. Кокс. 17. 
Клон. 19. Крошево. 20. Псел. 21. 
Лель. 22. Ориноко. 23. Хван. 25. 
Сайт. 28. Страз. 31. Рифма. 32. 
Орляк. 33. Жетон. 34. Лейка. 35. 
Тахта. 

По вертикали: 1. Васек. 2. Гу-
док. 3. Бяка. 4. Твид. 5. Утюг. 6. 
Триал. 7. Ратин. 12. Юморист. 13. 
Анемона. 15. Овсов. 16. Склон. 17. 
Колос. 18. Облой. 23. Хорал. 24. 
Алфей. 26. Аллах. 27. Такса. 28. 
Сажа. 29. Рети. 30. Зонт. 
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По горизонтали: 1. Вдавленное место. 5. Приставка к званию 
младшего офицера в дореволюционной России. 8. Советский 
эстонский актер (фильм «Король Лир»). 9. Емкость для хранения 
рыбы. 10. Правовед. 11. Гора около Артека. 14. Сублимирован-
ный уголь. 17. Генетический двойник. 19. Измельченная масса. 
20. Левый приток Днепра. 21. Любимый пастух Снегурочки. 22. 
Крупная река в Kолумбии. 23. Кинорежиссер («Дюба-дюба», «До-
минус»). 25. Место в Интернете. 28. Подделка под драгоценный 
камень. 31. Созвучие окончаний слов. 32. Вид папоротника. 33. 
Металлический кружок для таксофона. 34. Инструмент огородни-
ка. 35. Широкий диван без спинки. 

По вертикали: 1. «... Трубачев и его команда». 2. Любимый 
инструмент русских скоморохов. 3. Плохая девочка. 4. Диагона-
левая ткань. 5. Бытовой электроприбор. 6. Соревнования по пре-
одолению препятствий на велосипеде. 7. Плотная ткань с ворсом 
на поверхности. 12. Писатель, пишущий рассказы в шутливой 
форме. 13. Ветреница, растение. 15. Чеховская лошадиная фа-
милия. 16. Откос. 17. Соцветие злака. 18. Заусенец на отливке 
или штамповке. 23. Религиозные песнопения. 24. Влюбленный 
в Аретусу. 26. Имя бога в исламе. 27. Коротконогая собачка с 
острой мордой. 28. Дымоходный налет. 29. Административно-
территориальная единица Албании. 30. Навес над крыльцом.

Понедельник, 23 апреля Четверг, 26 апреля Воскресенье, 29 апреля
День +6 День +9 День +11

Ночь +5 Ночь +6 Ночь +9

Давление - 754 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - северо-восточный, 5 м/с Ветер - западный, 7 м/с Ветер - западный, 2 м/с

Солнце: восход 6.18, заход 21.38 Солнце: восход 6.10, заход 21.45 Солнце: восход 6.02, заход 21.52

Вторник, 24 апреля Пятница, 27 апреля УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +8 День +9

Ночь +6 Ночь +5

Давление - 755 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст.

Ветер - западный, 2 м/с Ветер - юго-западный, 9 м/с

Солнце: восход 6.15, заход 21.40 Солнце: восход 6.07, заход 21.48

Среда, 25 апреля Суббота, 28 апреля ЗДОРОВЬЕ. Очередной циклон 
принесет на Северо-Запад новые 
порции дождя. Из-за повышен-
ной влажности воздуха ухудшение 
самочувствия могут испытывать 
люди с хроническими заболевани-
ями суставов и позвоночника.

День +9 День +8

Ночь +6 Ночь +4

Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст.

Ветер - западный, 4 м/с Ветер - западный, 4 м/с

Солнце: восход 6.13, заход 21.43 Солнце: восход 6.04, заход 21.50

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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Фото Интерпресс

Дорогие читатели!

В связи с перено-
сом выходных дней 
следующий выпуск 
«Смены» с програм-
мой ТВ выйдет в пят-
ницу, 27 апреля.

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Важные 
даты недели

23 АПРЕЛЯ
 80 лет назад, в 1932 

году, был создан единый 
Союз советских писателей 
во главе с М. Горьким.

25 АПРЕЛЯ
 70 лет назад, в 1942 

году, Государственный ко-
митет обороны принял по-
становление о прокладке 
по дну Ладожского озера 
трубопровода. 

26 АПРЕЛЯ
 170 лет назад, в 1842 

году, над Брестской крепо-
стью был поднят флаг Рос-
сийской империи.

27 АПРЕЛЯ
 310 лет назад, в 1702 

году, Петр I издал мани-
фест «О вызове иностран-
цев в Россию».

29 АПРЕЛЯ
 85 лет назад, в 1927 

году, В Ленинградской 
экспериментальной элек-
тротехнической лабора-
тории был создан прибор, 
фотографирующий звуки.
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